

Berita Oemoem

Directeur-Eig.: ALI RATMAN
Hoofdred.: BAKRIE SOERAATMADJA
INI HARI TERBIT 2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari
ketjoeli hari jang dimoeliakan
oleh Utg. BERITA OEMOEM - Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 6 cent.
Langganan f 1.— seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doelo.

KOTA Menghadapi kesoekaran perkara kertas

Komite 'Roekoem Kampong Tjiaoegeulis

Nanti Minggu sore tg 8 Sept moelai djem 7 petang atas oesahan beberapa pseudoedok di kampong Tjiaoegeulis diromahnja t Soeparman akan diadakan pembijaraan tentang.

1 soal kampong Tjiaoegeulis berhoebong dengan adanya plan perloesan gemeente jang sekarang dalam rantjangan.

2 Mendirikan Comite Roekoem Kampong Tjiaoegeulis.

Pertemuan di atas akan dihadap liri djoega oleh t. Ali Tirtoswirjo anggota Gemeenteraad Bandoeng.

—o—

Loemajan sadja

Ketika seorang agent politie meronda di ABC street soedah lihat seorang Indonesiaer jang sedang menjoei pompa sepeda kira harga f 1.— dari satoe sepeda jang ditanggal boeat sementara dipinggir djalan oleh jang poenja.

Pentjoeri jang sial itoe teredditangkap dan ditahan dalam tahanan di sette politie boeat me noenggoe paginja dikirim ke moek Landrechter.

—o—

Pentjoeri dari djendela

Orang jang tinggal di Pangeran Soemedangweg No 76A member tahoean pada politie bahwa padasoetoe malam ia poenja djendel roemah soedah dibongkar oleh pentjoeri dan si pentjoeri itoe soedah bisa boeka lemari serta mengambil roepa roepa barang dan orang contact jang ada dalam lemari itoe sehingga sedjoembah harga f 100.—

Siapa jang djadi pentjoerinja be loem bisa diketahoei.

—o—

Akibat dari pada kegentingan internasional pada masa ini, ne oimboelkan matjam matjam kesoe karn dinegeri kita, diantara mana tentang kekoerangannya kertas.

Djika kita hania lihat dengan sepintas laloe sadja, memang roe paja kekoerangan kertas itoe, boekan soetoe soal jang penting, tapi sesoenggoehja perkara tidak ada kertas itoe sangat mengganggoe atas kesedjahteraan masjarakat kita.

Beberapa drukkeryou jang ketjil, soedah terpaksa banjak jang ditoe oep, demikianlah beberapa orang drukkeryou dan zitters banjak jang ditoe oep, boekan karena tidak ada pesenan pekerdjaan pada drukkeryou itoe, tapi tidak bisa bekerdja karena tidak ada kertas.

Dengan ini adalah satoe boekti bahwa dinegeri kita akan bertambah banjaknya kaom nganggore, kaom jang tidak mempoenjai pekerdjaan, orang lepasan dari peresahan pertjetakan itoe, jang mana tidak sedikit poela jang mempoenjai isteri dan anak.

Djika kesoekaran perkara kertas ini, tidak kelas dapat dihindarkan, sangat boleh djadi bertambah hara akan bertambah banjak poela drukkeryou jang terpaksa ditoe oep artnja semangkin banjak kaom nganggore jang saalja pegawai dari peresahan pertjetakan itoe.

Demikian poela peresahan soerat soerat kabar, jang mana pedesiap hari mempergoenakan kertas sebanjak banjaknja, djika ma si ada mempoenjai, persediaan peresahan kertas oetoe lebih dari 6 boelan, boleh kita katakan berbahgia seka, karena jang kebanjahan hanja mempoenjai persediaan oetoe satoe doea boelan sadja.

Dalam sedikit tempo sadja, peresahan kertas jang ada pada per

oesahan soerat soerat kabar itoe akan habis, djika tidak mendapat kiriman baroe Tapi datangnya kiriman baroe itoe, selaloe ada dalam teka-teki sadja, entah ada, entah tidak.

Apa nanti djadinja?

Moengkin sekali banjak peresahan soerat kabar jang haroes di berhentikan karena tidak ada kertas, djika tidak sigera ada "obat moestadjab" jang mengobati penja kit ini.

Djika hania baroes toe atau doea sadja peresahan soerat kabar goeloeng tikar, tidak akan dirasa berat oleh masjarakat kita, tapi and kata sampai lebih dari separoh jata atau senoea peresahan soerat kabar baroes kita goeloeng tikar, tentoe perhoebongan masjarakat kita diantara satoe dengan jang lain itoe, akan poestoeslah oleh karenanja.

Hal ini boekan hanja dirasa berat oleh peresahan soerat kabar itoe sendiri dengan seka an pegawainja sadja, boekan me noetoeskan perhoebongan diantara perbit dengan pembatjanja sadja, tapi boeat perdjajaannya ecoomie poen akan sangat terganggoe poela, teroetama seka perdjangan jang selaloe perloe disiarkan dalam soerat soerat kabar.

Demikian poela soedah tentoe pemerintah sendiripoen akan tertarik djoega dalam kesoekaran ini. Sekarang telah menjadi kebiasaan soerat soerat kabar itoe, digoeakan oleh pemerintah oetoe me uejebarkan segala berita dari pemerintah jang perloe lekas diketahoei oleh rakyat. Tapi djika soedah tidak ada soerat kabar lagi, apa mace dikata?

Sekean tahoen jang telah lampau, ketika kertas koran naik harganja melebihi dari 100 pCt oleh peresahan soerat kabar soedah di rasa berat, tapi pada ketika itoe kendati mahal, masi ada persediaan boeat dibeli. Adapoen sekarang boekan karena harga sadja, tapi importeurs kertas soedah tidak sanggoep mememoehi pesanan.

Pabrik kertas Padalarang selanjnja tidak membikin kertas boeat soerat kabar memang productie dari Padalarang itoe tidak bisa men tjoekeopi keboetoeahan kertas di negeri kita ini.

Karena kesoekaran kertas itoe soedah menjadi kesoekaran oemoem, kesoekaran masjarakat Indonesia, maka patoetlah hal ini djadi perhatian dan pertimbangan oemoem poela.

Segala peroesahan jang tidak begitoe perloe mempergoenakan kertas, oempamanja toko toko jang bisa mempergoenakan kertas polos oetoe meboenggoes, hendaklah memberhentikan kebiasaannya itoe. Pakailah soerat kabar toea oetoeok kertas boenggoes itoe.

Pemakaian soerat sebaran, strooi biljetten jang biasa dilakoekan oleh mereka jang mengadakan ton tonan atawa openbare vergaderingen, hendaklah diberhentikan kebiasaan itoe. Dengan pendek kata, segala jang tidak begitoe perloe memakai kertas oetoeok oemoem, berhentikanlah kebiasaan itoe, sekoerang koerangnja diperketjilkan.

Makoed kita mengatakan begitoe soepaja persediaan kertas dinegeri kita djangan sampai habis sama sekali, dan dimana sangat perloe, bisa djoega orang mempergoenakan kertas apa sadja, boeat soerat kabar jang mana sangat perloe me noetoeskan perhoebongan dan me uejebarkan segala pekabaran oetoeok masjarakat kita djoega.

Berhoebong dengan kesoekaran kertas dinegeri kita ini, maka seboeloem kita menoeoetoe karangan ini, telebh doelo kita ingin bertanja sepada diri sendiri:

Apakah pemerintah beloem merasa perloe, menjaboet berbatasan ma soeknja kertas matjam apapoen djoega dan dari negeri jang mana poen djoega oetoeok negeri kita ini?

B.S.

Batjok di Gang Doerman

Kemarin kita pernah kabarkan tentang dibatjoknja seorang bernama E oleh seorang bernama I.B. ketika E habis menontan Longser belakangan kita bisa terangkan lagi sebagai berikoet.

Politie telah mendapat telefoon dari Loereh desa Passar Baroe menerangkan bahwa Kemarin malam di Gang Doerman telah terdjadi satoe perkelahian dengan menggoe nakan golok. E tinggal beromah di kampong Kebon Djerok No 11 ketika ia berdjalan di tempat jang gelap telah diserang oleh I.B dengan beberapa batjokan dibadanja sehingga kepalanja E telah mendapatkan loeka jang besar sekali selain dari loeka dikepalanja sadja djoega ia poenja djari djari tangan jang sebelah kan n soedah poetoes karena serangan itoe.

I.B menerangkan kepada politie bahwa perjerangan tersebut zonder mempoenjai sebab apa apa, setelah nja I.B dipreksa oetoeok sementara laloe dikirimkan di Juliana Ziekenhuis, sedangkan si penjerangnja telah bisa ditangkap kira kira djam 4 pagi didepan Luxor Bioscoop.

Ekornja batjok

Soedah doea hari kita teroes me oeroes kabarkan tentang batjok Gang Doerman telah seorang bernama E telah diserang oleh I. dengan batjokan dikepalanja.

Belakangan kita mendapatkan kabar lagi, bahwa setelah terdjadi itoe pembatjokan, politie soedah djalakan tindakan keras terhadap roemah roemah jang soeka dipakai bordeel dan maen diitoe tempat.

—o—

Djangan loepa

Karena perdapatannya 100 pCt. boeat menolong korban kebandjiran di Priangan Timoer maka pe goeroes Sekar Pakoean minta ke pada kita sepeja dioemoemkan agar publik tidak loepa Opvoering Sekar Pakoean itoe pada ini malam memportoendjoekkan segala kesenian Soenda asli.

—o—

Tai Thean Kew Chinese Girl Circus

Kemarin kita pernah kabarkan tentang Openingnja dari Circus tersebut dengan beberapa nummers jang baroe akan disoegoektan kepada pseudoedok di Bandoeng.

Begitoeelah tadi malam, dengan mendapatkan perhatian jang besar sekali, semoes klas terdjoeal habis, hanjak penonton terpaksa moesti berdiri disebabkan tidak kebagian tempat doedok, soedah membikin openingnja dengan segala kepoesasan.

Penonton soedah menjadi heran, ketika orang bermain scrobat memainkan piring diatas tongkat dengan djoengkir djempalitan memainkan gadjuh dan matjan, begitoe poela seorang nona jang tidak takoet mati djempalitan sambil naik koda.

Orang orang menjadi ketawa ketika melihat seorang pemain jang bitjara seperti soeora binatang seorang toekang main silat jang pintar sekali dengan dibantoe oleh nona tjantik bermain bal diatas paioeng soedah mendapatkan tepukan taugan jang rieeh sekali.

Kita tidak bisa seboetkan satoe peratoe tentang numers jang dimainkan sebab semoesnja bagoes dan loear bisa pantas sekali kalau dimana mana tempat Circus tersebut soedah mendapatkan sambutan jang besar dari publik.

—o—



Kaloe merasa kepala poesing, kaki tangan pegel, sakit dada, sakit pinggang dan l.l.s. lantas gosok dengan
OBAT BALSEM TJAP MATJAN
jang bisa ilangkan sakitnja dengan tjepet!

BISA DIPAT BELI DIANTERO TEMPAT

Digerebeg politie

Seorang Veldpolitie diartjam soemah palsu oleh Voorzitter Landraad

Dikampong Tjikabosripan (Broe Nagri) Lembang, politie soedah lama seka mengintjarkan matanja, disebabkan di tempat tersebut sering terdjadi orang orang jang mengadakan permainan dadoe adoe ajam dll.

Begitoeelah pada hari Minggu ddo 2 April 1939, diromah dan pekarangannya seorang bernama Moehari, orang orang soedah moelai berkoempeol dengan membawa ajam dan karto, begitoe poela doea, dan selandjoetnja diadakan permainan jg sangat ramai sekali.

Ketika orang asjik bermain, Veld politie soedah datang menggerebeg orang orang tersebut, karoean sadja keadaan diitoe tempat menjadkan semangkin ramai lagi.

Pada hari Kemisnja, politie soedah bisa tangkap orang bernama Moehari jang mempoenjai roemah, Soemanta dan Soeob orang jang menjad bandarja.

Kemarin hari Djoemahat perkara tersebut telah dipreksa oleh

Landraad. dengan dipimpin oleh Ouder Voorzitter RM Soeggono Soeriospoetro. Terhadap soerat toetoehan semoes pesakitan telah sangkul keras pesakitan Moehari tidak berasa memberikan tempat oetoeok bermain disebabkan itoe waktos pesakitan tidak ada diromahnja. Eersakitan Soemanta dan Soeob telah sangkul jang mereka tidak berasa soedah menjadi bandar betoel didepan politie telah mengakoei demikian, disebabkan takoet dianija.

Saksi Partaw djeja Posthuiscom mandant dari Veldpolitie ketera azannja ada memberatkan terhad dap parkarjanja persakitan Soemanta dan Soeob ia menerangkan djoega bahwa kedoea persakitan itoe ditangkap dihari Kemisnja.

Saksi Wiranta Veldpolitie no 53 menerangkan bahwa ia jang tangkap persakitan dihari Minggu nja djoega mendapat keterangan dari saksi ini. President soedah marsh besar dan Wiranta diautjam maotitoetoe soemah palsu.

SEPERAPAT ABAD DALAM GERAKAN SEKERDJA R. P. SOEROSO

Perajaan sederhana di Modjokerto

LEIDER VAKBEWEGING, PENGANDJOER POLITIEK KEBANGSAAN DAN DJOEGA MANOESIA JANG POPULAIR

Sebagaimana telah tersiar disoerat-soerat kabar, pada malam Minggu tanggal 30 September masoek tanggal 1 October '39 telah langsoeng perajaan jubillum dari toean Soeroso, oleh Comite jang terdjadi dari vakbonden jang gaboeng pada Locale P.V.P.N. ada di kota Modjokerto. Sengadja tidak mengoendang dari loer dan lain kota, sebab comite ta koet tidak ada tempat, dan soeng goehlah pendoegeaa comite itoe benar. Walaupoen hanja dari kota Modjokerto sadja, maka se diaan koersi 400 boeah, terpaka beloem tjoekoop. Dan dengan tidak dikira-kirakan datang djoega soe dara-soedara dari Bangil dan Bli tar, wakil-wakil Lokale P.V.P.N. dan sebagainya. Tamoe - tamoe poeteri melebihi tamoe-tamoe la ki.

Telegram-telegram dan soerat soerat dari pengeroes besar dari vakbond-vakbond d.l.l. diantara nja dari Ir. Cramer, bekas Lid Tweede Kamer.

Boenga-boenga djoega banjak, diantaranya dari toean Regent Modjokerto,

Gamelan dan muziek, wajang orang semoea dari bantoean per himpoenan-perhimpoean, menam bah mainja perajaan,

Sebeloem perajaan diboeika telegram-telegram dan soerat dibatja jang njatakan kegembiraannja atas jubileum itoe.

Djam 8 oleh moerid-moerid dari Particuliere H.I.S. (oprichter toean Soeroso) diadakan panembromo dengan soera jang merdoe dan dengan begeleiding gamelan. Laloe voorzitter Comite Perajaan, toean Tjokrosiswojo (P.G.I) memboeka perajaan.

Pidato t. Tjokrosiswojo, voorzitter Comite Perajaan.

Spr. atas nama Comite mengoetjapkan diperbanjak terima kasih pada: 1. Vakverenigen V.I.P.I.W., L.I.B., P.P.A. V.B., dan P.K.S.B. jang dalam congressnja telah memoetoes mengadakan Jubillum R.P. Soeroso, karena telah mendjabat leider vakvereening 25 tahoen lamannja, dengan memberi sjarat-sjarannja, jalah oeang, dan lain-lain penjokong.

Pendek kata kepada siapa sadja, jang nama-namanja tidak dapat diatoerkan semoea disini-sekali lagi dibilang banjak terima kasih.

Spr. kemoedian meloekiskan bagaimana tambo atau pekerdjaan R. P. Soeroso jang berhoebeng dengan vakvereening.

Dalam tahoen 1914 dipilihlah beliau mendjabat voorzitter tjabang V.I.P.B.O.W. Pada ketika itoe beliau baroe beroesia k.l. 20 tahoen. Karena anggota V. I. P. B. O. W. tahoe, bahwa sepak terdjang R. P. Soeroso ada hebat betoel, maka pada congressnja tahoen 1916 dipilihlah beliau mendjabat commissaris Hoofdbestuur V.I.P.B.O.W. Pada rapat-rapat V.I.P.B.O.W. kentaralah, kalau toean Soeroso memang pantas dan patoet sekali mendjabat leider, maka dalam congressnja tahoen 1917 dengan soera boelat dipilihlah beliau mendjabat voorzitter Hoofdbestuur hingga sekarang ini.

Tidak hanja dikalangan V.I.P. B.O.W. sadjalah pekerdjaan toean Soeroso. Pada tahoen 1922 ketika di-Indonesia ini timboel vakcentrale Persatoean vakbonden Hindia, beliaupoen bekerdja dengan keras dan radjin. Maka waktoe pilihan voorzitter, beliaulah jang dipilihnja.

Pada tahoen 1928 beliau mendjabat voorzitter Hoofdbestuur Landelijke Inkomstenbond dan Midpost. Tahoen 1929 beliau mendjabat voorzitter Hoofdbestuur Perserikatan Personeel Boschwezen Tengahan dan Rendahan sekarang berganti nama Perserikatan Kaoem sekerdja Boschwezen (P. K. S. B.)

Dalam tahoen 1929 djoega ketika vakvereeningen hiboek memperbaiki, mempersatoekan ke koeatan dan dari actienja tadi lae timboel vakcentrale baroe, P. V. P. N. jalah soeatoe vakcentrale jang djadi teroesnja P.V.H. toean Soerosolah jang terpilih mendjabat voorzitternja hingga sekarang.

Pada tahoen 1930 beliau dipilih mendjabat voorzitter Hoofdbestuur P. P. C. K. jang sekarang berganti nama P. P. A. V. B.

Sampai saat ini beliau masih mendjabat:

a. Voorzitter Centraal bestuur Vakcentrale P.V.P.N.

b. Voorzitter Hoofdbestuur V. I.P.I.W.

c. Voorzitter Hoofdbestuur P. P.A.V.B.

d. Voorzitter Hoofdbestuur IIB.

e. Voorzitter Hoofdbestuur P. K.S.B.

Pada kalangan particulier, nama toean Soeroso djoega termashoer, sebab beliau mendjabat tjabang voorzitter Persooneel Fabrieksbond, dimana pada tahoen 1921 banjak tjita-tjita jang tertjapai dengan selamat.

Selama 25 tahoen beliau selaloe bekerdja oentoek kepentingan vak vereening. Banjak sekali hal-hal jang dikerdjakan, oempama:

a. memadjoekan advies tentang rechtstoestandregeling berhoebeng dengan rapport commissie-Peyrot;

b. memadjoekan advies tentang B.B.L.-1925, Scheidsrecht, Ontpanningsverlof d.l.l.

c. Bermatjam - matjam pembelaan jang diadjoekan kepada jang wadjab, oempama hal ont slag dan lain-lainnja, masih banjak lagi perkara-perkara jg. dikerdjakannja, tetapi ta' perloe kiranja semoea itoe kami atoerkan disini.

Spr. menoetoe pedatonja atas nama Comite mentjapakan „P.F.“ djoega kepada njonjah Soeroso dan berdo'a moedah - moedahan Raden Pandji Soeroso sekeloear ga diberi: 1. oesia pandjang; 2. selaloe dalam kesehatan; 3. dilimpahi rachmat dan rochim Toehan sehingga senantiasa dapat membe la leden vakvereeningen dengan djalan jang teratoer dan halal. Spr. berseroe: Hidoep Toean Soeroso, Hidoep Njonjah Soeroso Amien!!!! (Applaus jang ramai sekali).

Pada oetoesan - oetoesan dari perhimpoean-perhimpoean diberi smpat boeat menjampaiakan baha gia pada Jubilaris dan Nj. Soeroso, jang pada malam itoe djoega memperingati 25 tahoen berkawin.

Sprekers jalah banjak sekali dari roepa-roepa perkoempoelan

Sprekers itoe semoea menjata kan kegembiraannja atas dubbele jubillum itoe dan menjatakan hasii hasil dan boeah-boeah pekerdjaan toean Soeroso baik sebagai pemimpin pergerakan sekerdja maepoen sebagai politicus dan sociale werker.

Pidato t. E. Djojodihardjo secretaris P. V. P. N.

Toean Djojodihardjo pada ac hirnja berpedato seperti berikoet. Sebagai wakil dari vakbonden V.I.P.I.W., L.I.B. dan P.P.A.V.B.

menjampaiakan salam dan bahagia pada jebelaris, jang pada malam ini memperingati seperempat abad lamanja berdjoeang di dalam kalangan pergerakan sekerdja.

Malam ini soeatoe waktoe jg tidak moedah kita loepakan, soeatoe waktoe emas dalam tambo pergerakan sekerdja di Indonesia karena baroe sekarang inilah terdjadi keadaan jang pertama bagi pergerakan sekerdja di Indonesia bahwa seorang pemimpin dapat bekerdja teroes meneroes selama seperempat abad dikalangan pergerakan sekerdja.

Djikalau kita mengingat, bahwa oesia pergerakan sekerdja di Indonesia ini baroe 31 tahoen, jaitoe dengan berdirinja Vakorganisatie V. S. T. P. pada tahoen 1908 dan kalau kita mengingat poela, bahwa toean telah bekerdja dalam pergerakan sekerdja telah 25 tahoen, maka dapatlah kita menjatakan, bahwa pengalaman toean dalam pergerakan sekerdja tidak sedikit artinya dan kita merasa tidak heran kalau pergerakan sekerdja hingga sekarang senantiasa mendapat penoeh perhatian dari toean, bahwa soal-soal jang mengenai pergerakan sekerdja, jang mengenai nasib dan kedoedoekan kaoem sekerdja oemoemnja, mendapat „speciale aandacht“ toean. Maka karena itoe dapatlah kita menjatakan, bahwa toean soeatoe specialist dan soeatoe nestor dari pergerakan sekerdja. Lapang pekerdjaan toean tidak hanja terbatas dalam pergerakan sekerdja djoega dikalangan lain, teroetama di kalangan politiek dan sociaal nama toean boekan jg. asing

Vakcentrale „Rersatoean Vakbonden Pegawai Negeri“ (P.V. P.N.) Vaksentrale dari pegawai negeri jang terbesar sendiri di-Indonesia dengan djoemlah leden koerang lebih 40.000 orang dan jang baroe ini merajakan beroesia 10 tahoen. Toean mendjabat voorzitternja, maka dapatlah diboeiktikan bahwa penghargaan pekerdjaan toean dan kepertjajaan atas diri toean telah diakoei oleh se bagian jang terbesar dari pegawai negeri seloeroeh Indonesia.

Toean Soeroso, begitoelah spr landjoetnja antara lain kami tidak akan akan mengoelang oelang dja-dja toean terhadap pergerakan sekerdja, jang telah diraskan oleh segenap kaoem sekerdja maka berhoebengdengan itoe, kita merasa berhoetang boedi terhadap toean, hoetang mana tidak dapat kita bales dengan oeang jang banjak djoemlahnja, karena „moreele schul“ itoe tidak dapat kita bales dengan barang-barang di doenia jang fanna ini, tetapi hanja Toehan jang akan membalas nja.

Lapang pekerdjaan toean tidak hanja terbatas dikalangan pergerakan sekerdja tadi, jang soedah minta toean poenja „lichamelijk en geestelijke kracht“ tetapi di samping pekerdjaan oentoek pergerakan sekerdja jang amat berat dan ondankebaar itoe, toean masih mempoenjai waktoe dan tenaga oentoek bekerdja dikalangan politiek dan sociaal, beroesia 21 tahoen toean mendjabat voorzitter S.I. tjabang Probolinggo, dan selandjoetnja mendjabat lid Centraal bestuur S.I.

Boeah pekerdjaan toean dikalangan itoe djoega tidak sedikit dan mendapat penghargaan jang memoeaskan, teroetama dengan be noeman toean sebagai lid Gemeen teraad jang pertama di kota Probolinggo dan sebagai lid Volk sraad pada Zittingsperiode jang ke II.

Boeah pekerdjaan toean sebagai politicus tidak perloe kami rangkan, tentang hal ini oemoem telah mengetahoei, dan dapat di boektikan, bahwa semendjak tahoen 1923 hingga sekarang, genap 2 windoe, toean doedoek di gedoeng Pedjambon sebagai gekozen lid, kedjadian mana hanja toean jang mendapatnja diantara leden dari Dewan Rakjat. Ini adalah soeatoe boekti, bahwa pekerdjaan toean dihargai oleh rakjat.

Meskipun pekerdjaan toean itoe terbanjak mengenai oemoem, tetapi djoega tidak toean loepakan kepentingan bagi kota kita disini. Atas oesaha toean dan dibantoe oleh „Gemeenteraad, ma

ka dapatlah kampoeng-kampoeng di kota kita sini diperbaiki, hingga kampoeng-kampoeng itoe kalau dibanding dengan kampoeng di lain-lain kota tidak akan mengetjiwakan.

Atas iniatief toean di Modjokerto dapat didirikan seboeah Werkloozencomite jang dengan bantoean dari berapa pendoeoek Modjokerto sampai sekarang bisa hidoep soeboer dan dapat meringankan kemelarattannja kaoen pe nganggoer, jang telah mendjadi korban dari crisis doenia.

Bagi kaoem penganggoer pemoeda djoega atas oesaha toean dapat didirikan seboeah Perhimpoean oentoek menghilangkan penganggoer dengadakan seboeah Land- dan Tuinbouwcursus, jang baroe-baroe telah dapat dikirimkan 13 kaoem pemoeda ke Banjoewangi sebagai kolonisten soepaja selandjoetnja pemoeda-pemoeda itoe dapat penghidoepan jang tetap dan tentram.

Oentoek kepentingan onderwijs djoega atas oesaha toean telah dapat didirikan seboeah Particulier H.I.S. jang sampai sekarang telah beroesia 17 tahoen dan mendapat penoeh perhatian dari pendoeoek Modjokerto dan sekitar nja dan lagi poela mendapat hak dari Pemerintah oentoek bernama H.I.S.

Jubulieum nikah.

Njonjah dan toean Soeroso, ini malam djoega telah genap 25 tahoen njonjah dan toean berkawin. Maka berhoebeng dengan ini kami menjampaiakan bahagia atas kedjadian ini. Bagi njonjah Soeroso kami mengatoerkan du bele Filicitatie atas kesetiaan njonjah jang soedah 25 tahoen, meskipoen tidak dengan langsoeng, meraskaan pait getinja pergerakan sekerdja. Kami yakin bahwa oesaha-oesaha toean Soeroso jang telah kami terangkan diatas tadi tidak akan tertjapai kalau tidak dapat bantoean moreel dari njonjah, maka karena itoe kita djoega merasa mempoenjai moreel schuld pada njonjah tergolong seorang poeteri kaoem koeno, tetapi tentang kesetiaan pada pergerakan dan ketetapan iman bolehlah poetri-poetri sekarang mengambil tonto pada njonjah.

Kemoedian dengan memoedji pada Toehan jang Maha Esa moedah-moedahan njonjah dan toean Soeroso sekeloearga mendapat ketentraman dan tidak kekoerangan sesoetoe poen, dan moedah moedahan atas dja-dja njonjah dan toean pada oemoem mendapat taufiq dan pembalasan dari Allah shoebchanahoe ta'ala, (Applaus Rioeh).

Setelah selesai pidato-pidato dari wakil-wakil perhimpoean lae toean Soeroso dengan tepoek tangan rioeh menjamboet perkataan perkataan mereka itoe dengan pendek. Spreker merasa gembira dan besar hati lantaran perhatian han dai-taulnn laki-isteri merasa amat terkena oleh perkataan-perkataan jang dioetjapkan djoega bagi diri dan isterinja, jang kebetoean djoega sampai saat itoe telah 25 tahoen djoega berkawin.

Tentang beratnja bekerdja goena pergerakan sekerdja tidak oesah diterangkan poela, sebab jang hadir 90 pCt. dari pegawai atau kaoem sekerdja, jang mengetahoei sendiri tentang tjita-tjita dan harapan-harapan mereka. Teroe tama didalam crisis pekerdjaan amat berat. Spreker menghargai betoel-betoel poedjian bagi dirinja, tetapi lebih dihargai tanda sympathie pada vakbewegung, sebab sympathie ini dapat memboektikan kekoeratan vakbewegung 25 tahoen bekerdja, hasilnja amat beloem poeas. Perbaikan nasib, sociaal dan economie bagi kaoem sekerdja berarti 70 pCt. memperbaiki rakjat, sebab 70 pCt. dari rakjat itoe kaoem sekerdja.

Tempo 25 tahoen itoe bagi kita lama, tetapi bagi pergerakan masih pendek sekali, apalagi bagi ditanah sini, jang baroe lahir itoe pergerakan.

Spreker mengharap dapat rachmat Toehan soepaja bisa bekerdja lebih lama pergerakan sekerdja d.l.l., poela goena noesa dan bangsa (Tepoeh tangan rioeh, Soera: Hidoep toean Soeroso



DASAR BANDOENG

Siapa maoe pertjaja kaloe si Ronda bilang orang Bandoeng pada menggeloeh merasa soesah barang-barang keperloean hidoep harganja soedah terlae tinggi, kaloe lihat boektinja tadi malam ada begitoe banjak orang jang menonton Circus di aloen-aloen.

Ah, orang Bandoeng tida kenal soesah kaloe dioekoer sama penoehnja penonton. Dasar Bandoeng.

Tapi ada lagi jang paling aneh, kaloe tontonan boeat derma am pir selamanja pendapatannja tida menggembirakan.

Tjoema nanti sore si Ronda aken bisa oekoer, sampai bagaimana orang Bandoeng soekanja menonton. Selainnja kebetoean malam Minggu, nanti malam ada opvoering Sekar Pakoean jang pen dapetannja 100 pCt. boeat korban kebandjiran.

Si Ronda.

KIRIM POSTWISSEL f 1.-

U nantitrima madjallah

„POESTAKA-TIMOER“

Actueel dan bergambar, boeat lamanja 3 boelan.

Agent POESTAKA TIMOER Bantjeu 16 - Bandoeng.

PEKABARAN

Surya Wirawan melebaran Sajapnja.

Kendalsoedah ber diri.

Atas oesahanja beberapa pemoeda di Kendal Semarang maka beberapa hari jl. disana telah di bentoek badan persiapan oentoek mendirikan tjabang Surya Wirawan. Demikianlah pada hari Minggu jl. persiapan terseboet telah mengadakan rapat oendangan dengan dihadliri oleh beberapa pemimpin S. W. dari Semarang, antaranja toean-toean Moenadi dan Tjipto.

Rapat dilangsoengkan di club gebouw V.A.K. dengan dipinpin oleh toean Soekarno dan mendapat koendjoengan dari pemoeda pemoeda di Kendal jang memoeaskan.

Seperti biasa, pimpinan rapat mengoetjapkan selamat datang dan terima kasihnja pada jang hadir teroetama pada toean Moenadi, ressort commissaris daerah Djawa tengah dan para wirawan serta wirawaninja.

Kemoedian toean Moenadi di persilahkan bitjara oentoek merangkan azas dan toedjoean S.W. Dengan pandjang lebar dan memoeaskan pada jang hadir. spr. membitjarkan satoe-persatoe tentang perloenja S.W. didirikan.

Spreker jang kedoea adalah toean Tjipto dari Pakoenden Semarang jang menerangkan arti salam „Hidoep“ dan bendera merah - poeth - nidjau. Dengan mendapat samboutan jang rioeh dari para wirawan spr. Menoetoe pidatonja dengan moeka jg berseri-seri

Setelah itoe laloe dibentoek soesoenan pengeroes jang terdiri dari toean-toean Soekarno ke toea; Karsimin penoelis merangkap bendahara dan Soeharto pembantoe kepala pasoeakan.

Rapat ditoeetoe djam 11.30 dengan selamat.

dan njonjah Soeroso, terdengar ramai sekali).

Setelah pedato toean Soeroso, laloe diadakan wajang-fragmenten.

Djam 12 malam pertemoean ju beluim ditoeetoe dengan gembira nja soeroeran: Hidoep!

**KETETAPAN AWAL
BOELAN POEASA DAN
HARI RAJA IDUL
FITHRIE 1358
HIDJRAH.**

Menoeroet poatoesan Kongre-
P.P.D.P. ke III di Bandoeng 22-
27 September '39:

Dengan menoeeroet dan mem-
benarkan poatoesan Raad Agama
Islam Bandoeng tg. 16 September
1939 (zie soerat tg. 18. Sept. '39
No. 1210-R.A.) bahwa tetapanja
awal Sjaban itoe pada hari
Djoem'at tg. 15 September 1939
poen djoega menoeeroet rapport
roekjat dari Soekaboemi, Soera-
karta, Djember, Pamekasan, Ta-
sikmalaja, Tangerang, Sibolga dan
lain-lainja.

Maka P.P.D.P. laloe memoe-
toeskan. le, Djika besok pada
malam Saptoe Paing, tg. 13-14
Oktober 1939 ada roe'jat, maka
poeasa dimoelai pada hari Saptoe-
nja itoe, djika tidak ada roe'jat
pada malam itoe, maka permoe-
laannja boelan Poeasa djatoeh
pada hari Minggoe tg. 15 Octo-
ber '39, dengan istikmal Sjaban
30 hari.

2. Djika dapat dimoelai poeasa
pada hari Saptoe tg. 14 Oktober
1939 tsb, maka djatoehja lebaran
(atau hari Raja Idul Fithrie) pada
hari Senin Paing th. 13 Novem-
ber 1939 (dengan istikmah.)

3e. Tetapi djikalau tidak dapat
di moelai poeasa pada hari Saptoe
tg. 14 Oct. 1939 tsb, maka leba-
ran atau hari Raja Idul Fithrie,
akan djatoeh pada hari Senin
paing tg. 14 Nov. '39 tsb. asal
sadjja pada dalamnja itoe ada
roe'jat.

Adapoen djika tidak dapat di-
moelai poeasa pada hari Saptoe
14 Oktober '39 tsb, pada hal di
malam Senin tg. 12-13 (doea belas
menghadap tiga belas) Nov. 1939
tidak ada roe'jat, maka djadilah
hari Raja Idul Fithrie, djatoeh
pada hari Selasa tg. 14 Nov. 1939.
(Keterangan jg. pandjang zie Da-
mai 30 Sept. 1936 No. 9 lem-
bar 519.)

Oentoek menatapen permoe-
laannja Poeasa Ramdan dalam
tahoen ini, haroes menoeenggoe
rapport roe'jat dari segenap Tja-
bang P.P.D.P., dan Raad Agama
Islam, dan akan disiarkan oleh
H.B. P.P.D.P. di Soerakarta den-
gan perantaraan Radio-Zender
S.R.I. besoeik pada hari Djoema-
hat malam Saptoe tg. 13-14 Oct.
'39 pada djam 10 malam.

Kemoedian dari itoe, Hoofbe-
stuur P.P.D.P. mengharap moe-
dah-moedahan poatoesan tsb. di-
atas itoe besarlah goenanja bagai
merek yang berkepentingan, ter-
oetama dapat diamalkan oleh se-
genap kaocm Moeslimin dan
Moeslimat (oemoemnja. Moga2
Allah s. w. t. memberi taufiq dan
kekoetaan kepada kita oemmat
Islam oemoemnja, oentoek dapat
mendjalankan koeadjiaban ibadah
poeasa kemoedian ini. sehingga
genap sampai kepada penghabi-
sannja dengan selamat dan mene-
tapi segala sjarat sjaratnja serta
dapat memperoleh faedahnja Poe-
asa sebagaimana jg. dimaksoed-
kan oleh Sjara' agama Islam ada-
nja. A m i e n !

Wassalamoe'Alaikoem w. w.
A.n. Pengerorta Besar PPD
di Soerakarta.

De le. Secretaris.
R. Asrawardi.

De Voorzitter.
R.H. Moeh. Adnan.

—s—

**Pabrik rokok dimakan
api**

Tiga roemah men-
djadihangoes.

Baroe-baroe ini goedang klo-
botnja toean M. Soemadji yang
terletak di Pengkol (Koeatoes) te-
lah dimakan api. Dalam roemah
terseboet terdapat tidak koerang
dari 500.000 klobot. Api mendji-
lat kesana kesini sehingga doea
roemah lainnja yang terletak sebe-
lah menjebelah telah mendjadi
korban api djoega. Kemoedian api
dapat dipadamkan setelah makan
tiga goedang terseboet.

Menoeroet kabar yang boleh di-
pertjaja, goedang yang berisi klo-
bot akan dimasoekan assurance

sedjoemlah f 5000.— tetapi fihak
assurantie baroe menawar f 750.—
jalah f 600.— boeat goedang
f 150.— boeat klobot. Sedang per
kara itoe dalam peroendingan, se-
koejoeng-koejoeng goedang ter-
seboet mendjadi laetan api. Oleh
karena itoe fihak polisi bekerdja
keras oentoek mendapatkan kate-
rangan, apa sebabnja terdjadi ke-
bakaran.

Lebih djaoeh dikabarkan djoe-
ga, bahwa koeasa dari goedang
terseboet nama Sadar telah di-
panggil ke kantor polisi oentoek
didengar keterangannja. Dimoeka
polisi Sadar memberi keterangan
jang mbingoengkan, sehingga
terpaksa ia ditahan. Bagaimana
akhirnja itoe perkara, baik ditoe-
goe doeloe (S. S.)

—s—

Pentjoeri besar.

Menoeroet berita Jb seorang
goeroe perempuan jang menga-
djari bahasa Inggris tinggal di Em-
bong Trenggoelie Soerabaia telah
ketjoerian oeanng sadjoemlah
f 3500 a f 2700.

Kabarnya itoe pentjoeri datan-
nja pada saat goeroe perempuan
itoe tidak diroemah dan bisa mem-
bongkar salah satoe lemari jang
letaknja ada di kamar.

Ini pentjoeri soedah membawa
peti dan oeanngnja.

—s—

**Kesoekaran di Bodjone-
goro.**

Kemarin doeloe Goebnoer
Djawa Timoer telah ketok kawat
kepada Pemerintah ialah minta
oeanng sedjoemlah f 15000 boeat
pembelian makanan jahg soedah
matang oentoek mereka jang men-
derita sakit lapar di Bodjonegoro.

Kemarin toean Goebnoer itoe
telah menerima djawaban bahwa
permoehoenan itoe telah diloeles-
kan oleh Pemerintah.

—s—

Itoe bahaja mjin

dekat Singapoer.

Bertali dengan bertita tentang
itoe karamnja kapal „Hoegh-
Hoegh” dari Noorwegen kini bi-
sa dikabarkan oleh D. C. bahwa
menoeeret keterangannja pembe-
sar-pembesar Inggris di Singapoer
tidak akan bisa diragoe-ragoekan
lagi tentang baeknja tentang tan-
tang tanda-tanda dan peringetan
peringatan.

Oleh karena itoe dari fihak
Inggris sendiri kini sedang dila-
koekan peperoksaan jang sangat
teliti tentang kesalah faham ini.

Poen consul Negeri Noorwegen
disana mengadakan penjelidikan.

Menoeroet berita DC jang le-
bih djaoeh kabarnya oleh karena
karamnja kapal Hoogh ini banjak
barang-barang jang hilang jang
tadinja diperoentoekan boeat Deli.

—s—

**Waterkracht dekat
TOMO.**

Doeloe telah kikabarkan tent-
tang hal pembikinan waterkracht
centrale di Parakan Kondang di-
sebelah Selatan dari Tomo ditepi
Tjimanoeik oentoek menerangi
Residentie Tjirebon dengan ke-
koetaan listrik.

Kini bisa dikabarkan bahwa
pekerdjaan pekerdjaan disana akan
dibikin loeas lagi dari pada jang
telah direntjanakan.

Moelai moeka kekoetaan jang
akan diperoentoekkan itoe cen-
trale hanya 3500 akan tetapi ni-
tan itoe dioebah. Itoe centrale
kini akan diberi kekoetaan 6500
k. W. Tentang rentjana ini soe-
dah sedjak lama diadakan pemi-
tjaaraan antara „Gebeo” dan De
partement van Verleer en Wa-
terstaat.

Ini werkcentralé jang lebih be-
sar dari pada niatan jang ber-
moela djoega akan dipakai Peri-
ngetan Timoer Selatan oentoek
kaperloean mana akan dibikin ka-
wat kawat listrik via Melang-
bong.

Djoega Loemedang akan dite-
rangki oleh kekoetaan listrik dari
ini centrale.

—s—

Sekolah Hakim Tinggi.

Loeloes dalam oedjian kedoea
doctoraal examen toean Lie Kian
Hien.

**Dalam doea tahoen Djerman menghapoeskan ne-
geri-negeri tjitakan Verdag Versailles.**

SEHABISNJA POLEN, DJERMAN MENOENTOET TANAH DJADJAHAN

**KAPAN DJERMAN AKAN
MERASA POEAS**

**Djerman menghendaki
perloetjoetan sendjata.**

Londen, 6 Oct. (Aid.) Di Lon-
den telah di oemoemkan pidato
Hitler dalam Riksdag dengan sing-
kat, dimana dinjatakan, bahwa
Hitler ingin mengadakan keterti-
ban dan perdamaian di Europa.

Oentoek mentjapai maksoed itoe
Hitler mengoesoelkan, soepaja di
Europa di adakan conferentie dari
mogendheden, dan salah satoenja
oesoel programma itoe, ialah
perloetjoetan sendjata. Selandjoetnja
Hitler tidak akan memadjoekan
toentoetan di Euro-
pa, melainkan hanya akan mema-
djoekan permintaan tanah djadja-
han. Toentoetan tanah djadja-
han itoe sama sekali tidak di sertai
antjaman, tetapi didasarkan atas
politik keadilan.

PASAR

Ambtenaar voor de Coöperatie
en Biunlandsche Handel menga-
barkan tentang harga produ-
cten, di Palembang 25 t/m 30
September 1939.

Beras Jv, boeloe 5% per 100 kg
10,25 per 1kg 11 1/2 dari S'baja.

Beras Jv, tjere 5pCt, per 100 kg,
9,50 per 1kg. 10 1/2 dari S'baja.

Beras Jv, tjere 15pCt, per 100kg
9,05 per 1kg 10 dari Banjoewangi

Palembangeijst 1 100kg 6,65 per
1kl. 7 dari Palembang.

padi boeloe per 100 kg. 4,20
dari Ogan & Komoringst

ketan Siam per 100kg 10,75
per 1kg 12 1/2 dari Siam.

ketan Jv, per 100 10,25 per 1kg.
12 ct. dari Java.

dedek Plg I per 100kg 1,65
dedek „ II per 100kg 1,40.

dedek oeloe per 100kg 0,40
dari Ogan & Komoringst.

kedele v. Jv, per 100kg 8,25
per 1 kg tc. 9 dari S'baja

kedele v. Plg per 100kg 8,25
per 1 kg 9 dari Lb. Linggau

katjang idjo Tiongkok per 100
10,50 per 1kg 11 1/2 ct.

katjang idjo Java per 100kg 8,90
per 1 kg 9 1/2 ct.

katjang tanah Chr. per 100kg 12,95
per 1 kg. 13 1/2 ct. dari Cheribon.

widjen zwart per 100kg 6,50
dari Oganstreken.

Pinang bias per 120kg f 6,50
kool merah 100st f 13.—

per pond 10 dari Padang
bajam per bos 3 dari Padang

lobak per bos 5 dari Chineseche
bataten per kt 5 dari groenten-

handelaren.
slada 10 bos 8 ct.

aardappelen Batavia 100kg f 10,50
per 1 kg 12 1/2 ct. dari Batavia

aardappelen tjeroep 100kg 11,75
per 1 kg. 13 ct. dari Tjeroep.

ananas 1000st f 30.— per st 35
dari Palembang & Omstr.

pisang gr. waton 0,30 sisir 5/15
djeroek Bolleng kist f 4.—

per pond 14
Djeroek Besar per krdjg 4,50

per st 7 1/2 tc.
mangga Indramajoe per kist f 4,50

per st 5/10
mangga golek per kist 4,50

per st 15 ct.
mangga haroem manis per kist f 5.—

per st 15
semangka 100 st f 5.— 10 st 60

DIVERSEN.

klaperolie gr per blik f 2,18
per fl 12 ct. dari S'pore. Batavia

aren suiker per pak 6 t. dari
Oganstreken

kippen per st 30/80
eenden per st 50

kippenieren (kampong) 100st f 3,25
per 10 st 35 dari Palembang

eendeneieren 300 st f 8.—
10st 28 ct. dari Batavia

eendeneieren gezouten 300st f 7,25
10st 25 ct.

Hitler menerangkan lebih dja-
oeh, bahwa Inggeris senantiasa
merintangi kehendaknja Djerman
sedang Djerman sendiri tidak per-
nah menganggoe atau mengha-
halangi kehendaknja Inggris. Toe
djoean Hitler senantiasa menoe-
djoe pada bekerdja bersama-sama
antaranja Djerman dengan Inggris.

Negeri Polen.

Negeri Polen, tjitakannja ver-
drag Versailles, boeat selandjoet-
nja tidak perloe diadakan lagi,
kata Hitler. Hanja Djerman den-
gan Roesland jang mempoenjai
hak atas negeri Polen itoe. Hitler
menanakan diri sendiri, sekarang
ini apa goenanja Europa Barat
memperpandjangan peran? Ver-
sailles jang kedoea tidak akan
timboel lagi di doenia.

Europa Selatan Timoer sebalik-
nja berterima kasih pada Roelan
dan Djerman, karena negeri-nege-
ri itoe tidak terganggoe oleh ke-
doea negeri raksasa itoe. Djer-
man dan Roesland meanggoeng
djawab, boeat memadjoekan per-
ekonomian Polen, Djerman dari
doeloe berdjaja soepaja soal Polen
itoe dapat dipetjahkan dengan dja-
lan setjara damai, tetapi tidak ber-
hatsil, sampai terpaksa memper-
goenakan kekoetaan sendjata.

Keroegian Djerman.

Keroegian Djerman dalam pe-
perangan dengan Polen, ada se-
demikian: 10.572 serdadoe jang
tiwas diwanja, 30.22 orang jang
mendapat loeka-loeka dan tjatjat.
3.404 orang serdadoe jang hilang
tidak karoean.

Sebesar-besarnja hasil Djerman
perang dengan Polen, ialah per-
sahabatan dengan Roesland.

Djerman dan Roesland ber-
djandji akan memadjoekan bekas
negeri Polen dan rajatnja.

Boleh djadi pekerdjaan itoe
memakan tempo sampai 100 ta-
hoen.

Sebagai penoetoeop Hitler ber-
kata: Oesoel-oesoel Djerman jang
di madjoekan itoe, ialah toentoet-
tan jang pengabisan. Kalau sam-
pai toentoetan itoe tidak di ka-
boelkan, maka: **Djerman akan
berdjombang mati-matian, sam-
pai kemenangan tertjapai.**

**Perdjandjian Roesland
Djerman**

Berlijn, 5 Oct. (Transocean Jb.)
Minister oeroesan loear negri

Von Ribbentrop menerangkan
pada journalist Japan, bahwa ia
merasa poeas sekali, berhoeboeng
dengan berhatsilnja pemitjaraan
antaranja Djerman dan Roesland
tentang soal pembagian Polen,
Von Ribbentrop jakin, bahwa ver-
drag Roesland Djerman tentang
Polen itoe akan membawa baha-
giannja rajat Polen soemoemnja
dan menghilangkan segala keona-
ran jang ada disana, menoeodje
keperdamian doenia.

**Satoe peladjaran jang
baik.**

Von Ribbentrop menjatakan,
bahwa verdrag Roesland-Djer-
man itoe adalah soeatoe pelad-
jaran jang djitoe bagi mereka
jang soeka menghasoet-hasoet pe-
rang. [Saja jakin, bahwa perdjand-
jian diatas itoe akan disamboet
dengan kegembiraan oleh negri-
negri jang soeka damai.

Dengan adanja Verdrag
Djerman-Roeslan, negeri
Eropa Barat boleh memilih di-
antaranja doea perkataan ini:
perang teroes atau damai.

Djerman ingin damai

Djerman selamanja ingin dan
minta damai. Serangan Djerman
pada Polen, karena fihak loearan
memaksa Djerman berboeat demi-
kian, boekan Djerman jang me-
ngoesoemkan perang, tetapi

INGGRIS dan PRANTJIS. Ka-
lau Djerman memadjoekan per-
damian, itoelah boekan barang
baroe. Dari doeloe sampai seka-
rang Djerman ingin damai.

Europa barat sampai sekarang
mengandjoer-andjoerkan, soepaja
Hitlerisme dihantjoerkan.

Ini berarti rajat Djerman ha-
roes dihantjoerkan.

**Djerman maoe menjitak
goendoekan negeri neu-
traal.**

Amsterdam, 5 Oct. (Havas Aid
Pers di Djerman sama mema-
djoekan keinginannja, bahwa Djer-
man akan menjitakan doea blok
negeri neutraal, jang satoe dise-
belah selatan, blok Balkanstaten,
dan jang lain disebelah Oetara,
blok Skandinavia. Mereka jang
masoek dalam persatoean itoe, ti-
dak akan diperkenankan berhoe-
boengan dagang dengan geallieer-
den.

Kolöische Zeitung menjatakan
hanja kalau Inggris dengan sen-
dirinja memberhentkan pendirian-
nja melepaskan laetan merdika.
[vrije zee], boeat negeri-negeri
jang neutraal dan Amerika, jang
ingin mengadakan perhoeboengan
dagang dengan Djerman, maka
keadaan di Oost dan Noordzee,
jang memberi kemerdekaan nege-
ri-negeri jang neutraal dengan le-
loeasa meliwati laetan itoe, tidak
dapat dipertahankan lebih lama.

Bremer Nachrichten menjatakan
bahwa berdirinja blok Balkansta-
ten jang neutraal, sebagai leve-
rancier pada Djerman amat pen-
tingnja. Negeri-negeri jang neu-
traal diandjoerkan, soepaja menjo-
kong pr. paganda perdamaian Djer-
man. Per Djerman selandjoetnja
membikin propaganda keras pada
rajatnja, bahwa rajat Perantjjs
dan Inggris sebetoeinja soedah
djemoe sama perang.

Londen 5 October (Reuter Aid)

Seorang marinier kapal silam
Inggris dengan marah-marah
mentjeritakan pengalamannja, ba-
gaimana kapalnja bisa hindar
dari bahaja maet, waktoe menga-
dakan perdjalanan di laetan moe-
soehnja. Saja menjaksikan mele-
toesnja doea boeah bom laetan
di dekatnja kapal silam kita. De-
ngan djalan leiding listrik, fihak
moesoeh memberikan stroom, se-
hingga tiap-tiap doea menit me-
letoes seboeah bom laetan. Se-
lamatnja anak boeah kapal silam
Inggris itoe seolah olah tergan-
toeng pada „sweepstake”. Seha-
bisnja seboeah bom laetan ter-
dengar meletoes lagi, maka se-
moeanja penerangan di kapal si-
lam itoe padam, dan kapal moe-
lai bergerak. Oentoeng djoega
kapal itoe masih bisa dikemoedi-
aan.

Anak kapal semoeanja berpen-
dapatan, lebih baik kapalnja di-
hantjoerkan sendiri, dari pada me-
njerah pada moesoehnja. Ballast
laloe dibozang, dan kapalnja la-
loe naik keatas beslajar biasa. Tan-
da SOS. dikirimkannya dan angka
tan laet Inggeris jang berdekata-
tan dengan sigera mendekati ka-
pal silam kita jang tidak berdjaja
lagi itoe.

Serangan kapal oedara moesoeh
di tangkis oleh angkatan laet
Inggris jang mendatangi kita itoe
dan pembalesan baroe bisa dila-
koekan, sehingga kapal silam kita
itoe bisa kembali kepangkalannja.

Dienstplicht Inggris.

Londen, 6 October. (O.b.)

Sekaliannja lelaki bangsa Ing-
gris, jang oemoernja diantara 20
dan 22 tahoen, dan pada tanggal
1 October '39 tinggal di Inggris
menoeeroet pengoesoeman Radja
Inggris, merdka itoe pada hari
ini diwadjiatkan memkerikan nama
nja, oentoek ambil dienst militair
Ditaksir, bakal tidak koerang da-
ri 250.000 orang jang termasoek
dalam ma'loemat itoe.

Beloem bisa bitjara Belanda? Sa i a n g !

Baiklah dari sekarang berlangganan

HOLLANDS VOOR ZELFONDERRICHT

„ONTWIKKELING“

BANTJEUJ 16 TELEFOON No. 444 BANDOENG

Harga f 1,- seboelan Wang bajaran ebih doeloe

Dan toean saban boelan trima 4 boekoe oentoek beladjar

BAHASA BELANDA ZONDER GOEROE.

MEN IS NOOIT TE OUD OM TE LEREN



NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.

Saptoe 7 October

Bandoeng II 193 M Batavia II 190 M
PMH 45 M.

5 - sore Tanda waktoe
5 05 . Orkest gender Djawa
7 - malam Lagoe lagoe plaat
gramophoon
7 40 . Berita Pers
8 - . Tanda waktoe
8 01 . Studio Orkest
9 30 . Wajang golek Soenda
6 - pagi Toetoeop

-o-

Ahad 8 October

Bandoeng II 192 dan III 50
Batavia II 190

8 - pagi Tanda waktoe Wilhelmus
8 03 . Sembahjang pagi
9 - . Lagoe lagoe Batak
9 30 . Lagoe Gamb Kromong
10 - . Klenengan Djawa
12 - siang Tanda waktoe
12 01 . Klenengan Djawa
12 30 . Studio Orkest
1 30 . berita pers ig terpeuting
1 40 . Studio Orkest
2 20 . Berita pers jang terpeuting
(oelangan)
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 193 Batavia II 190
PMH 45

5 - sore Tanda waktoe
5 05 . Mana Soeka
6 - . Kepandoean
6 45 . Gamelan Djawa
7 - malam Hari lahir Nabi Kong
Hoe Tjoe

7 20 . Lagoe lagoe Tieng Hwa
7 40 . Berita pers (Batavia)
7 50 . Ketjapi Soenda
8 - . Tanda waktoe
8 01 . Orkest Krontjong
9 30 . Young Malay orchestra
11 - . Toetoeop

PMN 29

10 - malam Young Malay orchestra
11 - . Orkest Batak
12 - . Toetoeop

-o-

Senen 9 October

Bandoeng II 129 dan III 50
Batavia II 190

8 - pagi Tanda waktoe
8 03 . Lagoe Hawaian Timoer
8 20 . Lagoe Tienghoa muziek
yang khien
9 - . Lagoe Melajoe Singapore
9 30 . Lagoe Gamelan Soenda
10 - . Orkest Krontjong
12 - siang Tanda waktoe
12 01 . Orkest Gamb. Kromong
1 30 . berita pers jg terpeuting
1 40 . Orkest Gamb. Kromong
2 20 . berita pers oelangan
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45

5 - sore Tanda waktoe
5 50 . Orkest Hawaian Timoer
6 30 . Lagoe Hindustan
7 - malam Pemandangan oemoem
7 20 . Lagoe Gamelan Soenda
7 40 . Berita pers [batavia]
8 - . Tanda waktoe
8 01 . Ketoprak Kridorahardjo
1 - . Toetoeop

PMN 29

10 - malam Ketoprak kridorahardjo
11 - . Sinar Sumatra
12 - . Toetoeop

-o-

Selesa 10 October

Bandoeng II 192 M Bandoeng III
50 Batavia II 190

6 - pagi Tanda waktoe
6 03 . Lagoe lagoe Tieng Hw
muziek yang khien
6 30 . Berita Pers
6 35 . Lagoe gamelan Djawa
7 - . Tanda waktoe
7 01 . Lagoe Hawaian Timoer
7 25 . Berita Pers Oelangan
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Bandoeng III 50

12 - siang Tanda waktoe
12 03 . Lagoe lagoe Ambon
12 30 . Lagoe Soenda ketjapi
1 - . Lagoe Minangkabau
1 30 . Berita pers ig terpeuting
1 40 . Wajang orang Tjokro
2 20 . berita pers jg terpeuting
(oelangan)
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45

5 - sore Tanda waktoe
5 05 . Orkest Tjempoeng
6 30 . Kitab Indijil
7 - malam Lagoe Hawaian
7 40 . berita pers (Batavia)
8 - . Tanda waktoe
8 01 . Pendidikan bahaja dari
oedara
8 15 . Ketjapi modera
9 - . Studio Orkest
11 - . Toetoeop

PMN 29

0 - malam Studio Orkest
11 - . Manasoeka
12 - . Toetoeop

SOERABAIA

Goltengte 68 M. dan 129 M.

Septoe 7 October

Djokja II 128, Semarang II 197
Soerabaja II 61 dan IV 129
Solo II 120

5 - sore Tanda waktoe
5 03 . Taman Pemoeda
5 50 . Ganding diawa tengah
6 - . Hawaian Orkest
7 - malam Tanda waktoe
7 01 . Berita pers
7 15 . Membalas soerat soerat
dan rapport
7 20 . Lagoe Tienghoa Amy
7 30 . Philosophie
7 50 . Lagoe lagoe Tieng Hw
Cinema

8 - . Wajang Krontjil
2 - . Toetoeop

Ahad 8 October

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Semarang II 197 M Djocja II
128. M Solo II 120 M

8 - pagi Tanda waktoe Wilhelmus
8 03 . Sembahjang pagi
9 - . Orkest soeling Ambo
0 - . Tienghoa modera
0 30 . Krontjong Orkest
2 - siang Tanda waktoe
2 01 . Krontjong Orkest
2 30 . Toetoeop

Djokja II 128 Semarang II 129
Soerabaja II 61 dan IV 129
Solo II 120

5 - sore Tanda waktoe
5 03 . Zhratoel Irsiad
5 45 . Soerat soerat Kepandoean
6 - . Kepandoean
7 - malam tanda waktoe

7 01 . Pemandangan Oemoem
7 20 . Berita Pers
7 30 . Lagoe Tienghoa muziel
8 - . Ganding Djawa Tengah
11 - . Toetoeop

-o-
Senen 9 October

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Semarang II 111 M Djocja II
128 M Solo II 120 M.

6 - pagi Tanda waktoe
6 03 . Lagoe dari plaat
gramophoon
6 40 . Berita pers
6 45 . Lagoe dari plaat
gramophoon
7 - . Tanda waktoe
7 01 . Lagoe dari plaat
gramophoon

7 25 . Berita pers (oelangan)
7 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

9 - pagi Young Khien Orkest
1 - . Wajang orang Tjokro
1 15 . The Golden Dragon
2 - siang Tanda waktoe
2 01 . Klenengan
2 30 . Toetoeop

Djokja II 128 M Semarang II 197 M
Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Solo II 120 M

5 - sore Tanda waktoe
5 03 . Orkest Krontjong I
6 15 . SPORT
6 30 . Orkest Krontjong II
7 - malam Tanda waktoe
7 01 . Berita pers
7 15 . Membalas soerat soerat
dan rapport

7 20 . Lagoe Tienghoa Cinema
7 30 . Pembijaraan
8 01 . Ketoprak Kridorahardjo
1 - . Toetoeop

-o-
Selesa 10 October

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Semarang II 197 M Djocja II
128. M Solo II 120 M

6 - pagi Tanda waktoe
6 03 . Gender dan
Tjempoengan I
6 40 . berita pers
6 45 . Gender dan
Tjempoengan II

7 - . Tanda waktoe
7 01 . Gender dan
Tjempoengan III

7 25 . Berita pers (Oelangan)
7 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

12 - siang Tanda waktoe pemboe
kan
2 03 . Wajang Orang
2 30 . Lagoe lagoe Tieng Hwa
Peiping
1 - . Ganding djawa timoer
1 20 . Berita pers ig terpeuting
1 30 . Boenga rampai
2 - . Ketoprak
2 20 . Berita pers (Oelangan)
2 30 . Toetoeop

Djokja II 129 Semarang II 197
Soerabaja II 61 dan IV 129
Solo II 120

5 - sore Tanda waktoe
5 03 . Taman Pemoeda
5 - . Serba serbi
6 30 . Lagoe Tienghoa Modern
6 45 . Lagoe Melajoe Seberang
7 - malam Tanda waktoe
7 01 . Berita Pers
7 15 . Membalas soerat soerat
dan rapport
7 20 . Lagoe lagoe Soenda
7 30 . Pemandangan Oemoem
8 - . Orkest Tienghoa modern
0 - . Tambang Motjopot
11 - . Toetoeop

ADRES NOE OETAMI

KANGGE

CLICHÉ'S,
INSIGNES SARENG
STEMPELS

CLICHÉFABRIEK



„LA JOENG“

GR. POSTWEG WEG 31 - TEL. 798 - BD.

Toko Huurkoop Egypte

TJIBADAKWEG No. 2 - BANDOENG

Baroe diboka:

Dan sedia roepa2 KOR-I. MEWA. LEMARI, TEMPAT TIDOER,
PERMADANI, KRETA ANGIN dll. Semoea barang BAGOE.
Harganja MOERAH.

Pembajaran ringan

Silahkan toean toean mampir boeat priksa

Eigenaar

S. SALMIN BIN MANIF

Instituut „ONTWIKKELING“
KEPATIHANWEG 1 - BANDOENG

Het oengewen adres voor:

STENOGRAFIE Hollands volgens het bekende stelsel
„GROOIE“.

MACH NESCHR JVEN volgens het moderne 10 vingers
blad systeem
SUCCES GEGARANDEERD.

Theorie, onderdelekenntis, copies typan, snelheid,
securiteesse, Amerikaanse en Hollandse briefindeling,
formulieren, tabulatorwerk, werken met carbon
[toeslagen], enz. enz.

Tarief Zeer laag!

Komt en overtuig U!

Misih bisa diterima:

ORGAN

deri segala bangsa boeat ditjatak di

Drukk. „ECONOMY“

oude kerkhofweg 16 Tlf. 444 Bandoeng

Pekerdjaan tjepat sedang harga bersaing keras, LETTER BARON

KALENDER th. 1940

Boeat Perkoempoelan - Coope.

ratie - Toko - Firma dan lain lain.

TLF. Model boelanan, 2 atau 3 kleur

444 jang ketjil atau besar, dengan harga MOERAH dan

NETJIS, bisa pesan dari sekarang di: - -

DRUKKERIJ „ECONOMY“

ODEKERKHOFWEG 16 - BANDOENG

NGITJAL.

Soerat asal-oesoel, Blanco soerat Accept, Soe
rat Huurkoop, Solo Wessel anoe prantos ke
nging njitak sareng blanco Soerat ondangan
Pangaosna tangtos mirah.

DRUKKERY „ECONOMY“

BANDOENG.

PRIKSA MATA GRATIS

Mata jaitoe salah satoe angghota badan
jang terpeuting sekali oentoek kehidoean
manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sa-
dja dengan orang hidoep di tempat jang gelap
Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan
sangsai lagi, moesti datang ke toko kita, ten-
toe kita aken periksa dengan teliti.

Soeniaradja Optical

Soeniaradjaweg No. 17 - Bandoeng

No. 227 -
Tahoen ke II
Lembaran ke 2

Berita Oemoem

KANTOOR
Bantjeuj No,16
Telef. No, 444
BANDOENG.

FASCISME

[Hak pengarang dipegang oleh Persbureau „Antara“ - P.O.]

Sampai sekarang, negeri demokrasi tidak dapat menghindari gergaman kekejaman golongan yang terkutuk atas Rakyatnya. Negara walaupun ada hak-hak demokrasi dan kemerdekaannya di pergunakan oleh golongan ketijil, yang banyak memajukan hak oentoekek mempertahankan ketertiban yang di dakan.

Perlahan-lahan mesoekleh keadaan yang baru didalamja. Rakyat meselai insyaf sadar akan kepenti ngannya yang sesoenggoehja dan akhirnya laloe mengadakan organisasi oentoekek dapat mempertahankan Lambat-lama, mereka tahoealah bahwa kekejaman oeng itoe adalah sumber dari kedjabatan.

Sampai kini kekejaman oeng itoe dapat terpelekedkan demokrasi oentoekek memperbaroehi Rakyat akan tetapi kini Rakyat telah belajar, bahwa dengan alat-alat demokrasi mereka dapat meneruskan kehendaknja.

Dalam pemilihan pemilihan, Rakyat mengedjoekan kandidatnja, dan mereka berdjaga-djaga, agar soepnja dasar keakwaan demokrasi sebagai moengkin dapat dilakoekan. Begitoelah djadnja dengan ke oem kaja rya, walaupun dilakoekan ketjoerangan dan pembatasan, tak moedah mereka oentoekek mematahkan kemoean Rakyat.

Dalam pada itoe, keadaan material dari Rakyat makin lama, makin bertambah boeroek dan selaloe melibat dengan njata dan djalas, bahwa golongan yang ketijil yang mempoenjai lebih banyak hak bertanggung dijawab akan keadaan ini. Rakyat hilang kepertjajaanja pada peratoeran peratoeran oemoem yang berkoeasa, pada orang, partai dan politik dari golongan yang berkoeasa. Dalam keadaan demikian ke oem kaja rya, boekaan saja tidak dapat mengoetarakan kemoeannya pada Rakyat, akan tetapi rakyat sendiri dapat mendjalakan keinginanja besar. Inilah sebabnja maka ke oem kaja rya heroes mentjari tjara dan alat yang lain, agar dapat mempertahankan ke doedoekannya yang baik.

Boekaan mereka palseoekan demokrasi, akan tetapi mereka terane terangan meweodjoekan diktator. Dimana mereka tak dapat terane terangan bekerdja, maka mereka per baralih dengan djalan di wih tanah dan dimana ketjoerangan tidak mengoentoekekkan akibatnja, maka dipergoekkanlah ke ke oem kaja rya dengan mempergoekkan sendjata.

Selama ketika krisis ini terdjad ke oem kaja rya mesoekkan beban itoe atas poendaknja rakyat. Begitoelah kita lihat bahwa rakyat tak boleh sekali kali memboeta toeli mejerahkan kepertjajaanja pada pekerdjajaanja yang terang dari ke oem kaja rya.

Mereka menghargai ini hanya dalam doea kedjadian, yakni: apa bila mereka dapat mendjamin ke oem kaja rya dan kedoes, apabila mereka dapat mendorong Rakyat kearah ini. Oleh karena itoealah Rakyat heroes selaloe beresidjan alat-alat persediaan, oentoekek mempertahankan hak hakuja.

Sifat-sifat yang loear biasa dari fascisme.

Diperbandingkan dengan lain-lain tjara yang reaksioner maka fascisme ini menoeodjoekan kegan djilannya, yang perloe diketahoei oleh kita.

Diktator diktator yang reaksioner dari abad ke XX mempoenjai lasjkar dan polisi, sebagai alat ke

ke oem kaja rya yang terpenting. (N poleon III)

Dalam pertama kalinya fascisme mempoenjai bantoekan militer sendiri: milisi fasis kepoenjaan Mussolini, Schuz-Staffel dan Sturm Abteilung kepoenjaan Hitler, Phalanx kepoenjaan Franco, Storm Afdeling dan Jaugstorm kepoenjaan Mussert dll.

Fascisme adalah beroesaha menarik ke oem kaja rya, dengan kepandaian agitasija yang hebat dahajat. Hal ini tidak moedjad kesoesahan bagi ke oem kaja rya, karena mereka mempoenjai bermatjam ragam funds funds.

Fascisme berdjaja oepaja oentoekek membentoekek soeoeah partai-rakyat mempertahankan soeoean ke oem kaja rya.

Bedanja dengan tjara lama, fascisme menoeodjoet boekaan oentoekek mempertahankan soeoean yang da sekarang, akan tetapi berdjaga tjaga, seolah-olah mereka mengedjoer pada soeoean politik, ekonomi dan pergoekkan hidroep yang baroe.

Mereka tidak meroepakan sebagai gerakan yang kolot, akan tetapi laksana gerakan yang menghendak kemadjoean, djadi tidak seperti reaksi akan tetapi sebagai revoloes.

Bedanja dengan aliran aliran reaksi oner yang lain lainnya, maka fascisme meroepakan seolah-olah seperti anti kemodalan.

Fascisme mengedjoekan tjara perkoem kaja rya yang baroe dan fascisme menalondjangi keboeroekan dan ke boeroekan ke oem kaja rya.

Lain-lain peratoeran yang reaksioner, baik dengan lisan moepoedengan perboeanan membatasi paham socialisme dan syndikalisme, akan tetapi fascisme mengatakan bahwa ia „socialistis“ [Hitler] atau syndikalistis [Mussolini]. Akhirnya mereka mengatakan bahwa mereka ke oem kaja rya nasionalis, bahwa mereka adalah pembela dari kehormatan, perseorangan dan kesoesilaan.

Sedang ke oem kaja rya seolah-olah menalondjangi keboeroekan dan ke boeroekan kemodalan disatoef hak lain-lain hak mereka membatasi „Muxisme“ yang dalam hak ketjoerangan anti kemodalan.

Sambil mereka mengkritik ke oem kaja rya, mereka menarik perhatian orang pada pergoekkan menentang „modal Jahoadi“ dan mempertalikan erat ke oem kaja rya internasional.

Mereka mempergoekkan etiket „socialistis“ atau „syndikalistis“ akan tetapi disamping itoe mereka menghantjoer leboerkan serikat bekerdja dan lain-lain organisasi ke oem kaja rya.

Keterangan dari sifat-sifat yang loear biasa dari fascisme.

Pada pertama kalinya, sifat-sifat fascisme itoe ditentoekek oleh oedjoean, yang dikedjar olehnya dan oleh keadaan dimana dia berada.

Adalah organisasi massa dari Rakyat djelata, yang mengantjam ke oem kaja rya yang ketijil yang mempoenjai hak banjak.

Maka oleh karena itoe organisasi sematjam itoe dengan djalan manapoen djoeza heroes dibikin soepaja dimatikan.

Pekerdjaan pasoeokan pendorong dari mereka djadnja ialah oentoekek meroesakkan, membiasakkan dan membentoekekkan.

Oentoekek moksod ini heroes dibentoekek soeoeah parij baroe, karena parij lama terlahoe banjak ditierigai dan terlahoe djelas menambakkan perhoeboeogannya dengan golongan yang ke oem kaja rya.

Partai baroe ini heroes dapat beresidjan menarik hatina rakyat djelata, karena golongan inilah yang moedjadi sebab dari adanja kesoe karan oentoekek meneroestan kemoeannya golongan yang mempoenjai banjak hak.

Sangat perloe sekali, adanja oesaha perjeriaan dikalangan organisasi Rakyat yang sadar. Lebih landjoet kesempatan heroes dipergoekkan, ialah adanja kebentjangan Rakyat terhadap soeoean yang moem d pakai dan oleh karena itoe lah poela, fascisme mengeloearkan sembojan „anti imperialisme“ dan „anti kapitalisme“ dan sebagai persembuanja mereka, berdiribelakang etiket „socialisme“ dan „syndikalisme“.

Rakyat yang dengan tjara belidji berada dibawah pengaroehja menjinjing dari maksoed toedjoeranja yang moedjoes pada kepertjajaanja yang sebenarja. Perdjajaanja yang ditoeodjoekan terhad p peratoeran oemoem yang berkoeasa, tertarik oleh toentoekek menentang J hodi, tertarik oleh kebentjangan terhadap bangsa Asing ke oem kaja rya, lain-lain agama, lain-lain bangsa dll.

Fascisme berdjaja oepaja mempoenjakan ketidaksenangan dari Rakyat dan dari pantoetoerja menoeodjoer perbaikan hidroep dan kepertjajaanja golongan yang ke oem kaja rya.

Fascisme itoe tidak socialis, dan tidak syndikalistis.

Dinegara-negara fascis serikat-serikat bekerdja, koperasi koperasi lain-lain organisasi kepoenjaanja ke oem kaja rya diberboerkan Organisasi organisasi fasis ja, mengantjikan tempat-tempat seperti Arbeitfoet dan Winterhof di Djermania dan koperasi fasis di Italia, djoerakan oentoekek mengoekkan ke oem kaja rya.

Pemogokan pemogokan dilarokeras. Dalam neger koperatif ja seroepa itoe, pos-pos komando d

loedoeki oleh wakil-wakil ke oem kaja rya.

Fascisme tidak anti imperialistis.

Di sana, dimana ke oem kaja rya me megang kendali ke oem kaja rya se meso selaloe menghendaki poendoesan pada lain-lain bangsa.

Fascisme menjatakan diri ja sebagai pembela dari bangsa bangsa terdjadiah dari negeri negeri di benoera Azia, dari agama Islam dll.

Fascisme mempergoekkan per toentangan yang ada antara negeri negeri terdjajah dan negara negara peadidjajah. Akan tetapi yang njata kelihatan, fascisme telah banyak merampas kemerdekaannya bangsa bangsa.

Fascisme berdjaja oepaja oentoekek mempergoekkan gerakan kebangsaan dinegeri negeri djadidja, agar soepaja djoeran tjara demokras, kedoesoekan negara negara demokrasi moedjadi lemah pejah, dengan maksoed nanti ja oentoekek menoeodjoet negeri negeri kolonie itoe baginja.

Sjarat-sjarat ja mengoekkan toengkan fascisme.

Apakah sebabnja maka fascisme walaupun mereka bekerdjaja dengan tjara demagogik, toch besar pengaroehja dikalangan Rakyat?

Sebab sebabnja ialah oleh karena ke oem kaja rya pandai menjoesoek kata djoestuaja sehingga orang meso mempoertjajaanja, yakin dengan tjara berspekoesasi pada kebentjangan yang lama yang telah berorot baraker [keangkoehan diri, kebentjangan pada bangsa bangsa lain, kebangsaan yang sempit, provincialisme, fanatisme pada agama dan lebih landjoet mereka bersandar pada kenyataan ke njataan yang djelas nampak.

Kelambakan peratoeran setjara parlementer adalah djelas nampak ja, djoega ketjoerangan dan peng hantjan penghantjan ahli-ahli politik.

Tiga sebab maka ja fascisme toe dapat tegak berdiri.

1 Kelalaian ke oem kaja rya tidak menghantjoerkan dengan se zera psioekan pendorong pada waktu ja, sehingga fascisme mesoek meroesakkan sampai ke badan badan pemerintahan dan dalam lasjkar lasjkar.

2 Peratoeran peratoeran reaksi oner yang mengikat demokrasi.

3 Pertjeriaan pada bahagian rakyat yang sadar yang telah diorganisasi er.

Politik yang kadang-kadang dengan sembojan sembojan yang hebat dahajat, bersandar pada golongan yang berkoesasa.

Kesimpoolan

Fascisme berarti lemahnya golongan yang bertoesa.

Fascisme dapat dihindarkan, Berdjoeang menentang fascisme



SEGALA MAHAL

Toekang bandrek kaga mesoekkan bajak bitiera lagi perkara apa apa djadi mahal, sebab mesoekkan soedura en soedari soedih lama tahoe.

Betoeol apa engga?

Malah sebetoeolnja kaga ada yang lebih mahal dari harga kertas. Nah, dari itoe, kloe mesoekkan sahabat karib dari toekang bandrek bisa rasaken mahalnya keperloean dapoer, tentoe bisa bajangkan bagaimana soesahnja didapoer toekang bandrek alias si Berita Oemoem.

Betoeol apa engga? Kloe soedah bisa rasaken itoe, heran banget kenapa sih kloe mesoekkan bajak langganan misti besok atau waso.

Banjak yang beli ketengoe sering keabisan sadja, tapi yang ambil langganan boelan, kloe waktu njata bajak moendoer besok es nan ti sadja. Malah pengabisanja minta tempo ngati boelan depan sadja.

Betoeol apa engga?

Kloe kaga betoeol begitoe, toekang bandrek minta ma'ap ditambah sama seriboe ampoe.

Boeat yang betoeol begitoe, toekang bandrek mesoekkan kisi prosl sama administrasi, soepaja kiriman koranja distop sadja, lebih baik didjoel ketegangan, kesian banjak pembeli yang selaloe kehabisan.

Betoeol apa engga?

Toekang BANDREK.

berarti berdiri siap membela kepentingan ke oem kaja rya.

Berdjoeng menentang fascisme, kerarti djoega berdjoeang menentang politik yang reaksioner yang berdjaja menjinjingkan demokrasi.

Berdjoeng menentang reaksi dan fascisme berarti melebarkan sjarat yang teroetama dan pertama oentoekek zaman yang akan datang zaman baroe baik bagi Rakyat dan sjarat-sjarat ini ialah peratoeran Rakyat yang insyaf sadar.

Berdjoeng ideologik menentang fascisme adalah sangat penting es kerti njata. Gerakan Kebangsaan Indonesia adalah sebagian besar anti fascistis.

Fascisme mesoekkan kedoesoekannya golongan yang lebih banjak mempoenjai hak dengan djalan menghantjoer-leboerkan demokrasi. Fascisme menjatakan bahwa demokrasi itoe adalah mendjaja sebab dari kedjabatan, dan ke soesahan Rakyat.

Fascisme menoeodjoeh, bahwa demokrasi itoe tidak ada mempoenjai ke oem kaja rya mengkritik kelambatan perdjalaan demokrasi, memperdjakakan parlementerja, menggoetjangan pemeint haanja, menghantkan ahli-ahli politiknja mengadkan ketjoerangan dll.

Fascisme menjtjaba tjaba, mesoekkan Rakyat bahwa mesoekkan keboeroekan ini adalah disebabkan oleh demokrasi dan bahwa mesoekkan masyarakat yang lebih mesoekkan bisa dapat ditjapai apabila demokrasi dibantjoerkan.

Fascisme dan reaksi.

Dilihat dari manapoen djoega fascisme itoe tidak revoloesioner si fuanja bantkan loear bisa reaksi onerja. Fascisme itoe setapakoen tidak madjoes kemoeka akan tetapi itoe daja yang tepat oentoekek meahan kemadjoeanja masyarakat.

Fascisme sekali kali tidak anti kemodalan.

Di sana, dimana fascisme me megang kendali pemerintahan, dia tidak menpati djadnja oentoekek melinjapkan toko toko pendjoel barang dagangan dan trusts.

Sebaliknya fascisme memaikan

Hatoer bertaoe pada toea 2 dan njo 2, mesoekkan langganan, bahoesa meselai 30 Sept. 1939

FIRMA BATIKHANDEL

SAMPOERNA

soedah pindah dari GARDOE DJAJI WEG ke

Noorder Pasarstraat 16

Dalem satoe gebouw yang besar, tjoe koep boeat 1001 matjem repa roepa

BATIK PONOROGO

Kita mengoendang dengan hormat, soepaja toea 2 dan njo 2 soeka datang koendjoengi dan priksa keadaan kita poeja persediaan. Biar tida akan beli kita samboet dengan girang.

Hormat kita

FIRMA BATIKHANDEL

SAMPOERNA

NOORDER PASARSTRAAT 16 - TELEFOON 1108

BANDOENG.

PERLAJANAN SOPAN
MAKANAN LEZAT
TARIEF RENDAH —

SILAHKAN MENTJOBA

AROENG
NASI
GOELE

2A

MOSKIEWEG

Pekabaran

Pergerakan Pemoda PSSI

Dalam kongres pergerakan pemoda PSSI yang telah diadakan beres baros ini di Tjilatjap antara lain telah memotoksoe yang mengenai doesia SIAP dan PMI demikian :

- 1 Jaarverslag Departement Pergerakan Pemoda PSSI yang mengenai langkah dan lako pergerakan pemoda PSSI masoepoe tentang peroeangannya dibenarkan oleh Kongres.
- 2 Dengan segera akan diterbitkan Brochure-Economi.
- 3 Oesaha membargoen Perdana B B K hendakaja diterooskan dan disontokan.
- 4 Kongres memberi amanat kepada Centrale Leiding Pemoda PSSI oentoek mengandjarika dan mempertahankan rentiana-rentjana pemoda PSSI dalam KPI (Kongres Pemoda Ind.) dan Peking (Perhemahan Kepadoean Indonesia Oemoem).
5. Alg. Begroeting Pemoda PSSI, dinaikkan dan dbereskan sampai sedjoemlah f 2500
6. Jengfunds soep ja diterooskan hingga terkoempoel djoemlah wana yang tjokoep besarna kemoediajtjara melakoeknoja akan diroedangkan dibelakang
7. Akan menerbitkan Medjallib Gaboengen antara pemoda PSSI dengan PPR-PSSII, dan akan terbit pada boelan November '39 (sebagai ganti "Sendjata Pemoda").
8. Kongres Besar Pemoda PSSI yang ke 7 di Djakarta R. ya reserved: Palembang dan Garoet.
9. Conferentie Daerh:
 - Djawa Timoer di Malang.
 - Djawa Tengah di Tegal.
 - Djawa Barat di Garoet.
 - Sumatra Selatan [daerah Lampung di Menggala]
 - [daerah Palembang di Palembang.
 - Sumatra Barat diserahkan kepada beleid C L Pemoda PSSI

Rest di Priangan.

Menoroet tjatetan pestrapport di Tanah Djawa yang dikeloerkan tiap empat minggu maka terjalah bahwa Priangan lah yang paling banyak menjadi korban ini penjakit yang sangat ditakoeti.

Jing telah mati menjadi korban pest di kaboepten Bandoeng 40 orang di kaboepten Soemedang 7 orang di kaboepten Tasikmalaja 4 orang dan di kaboepten Garoet 17 orang djoemlah 69 orang.

Hanja kaboepten Tjiamis tidak ada yang diserang oleh ini penjakit.

relnja jaeng terpenting dalam perekonomian negara.

Sjarat sjarat hidoep Rakjat kian hari boeroek sedangkan keontoeogan yang ditarik oleh peroeasaan jaeng besar besar melontjat menaik tinggi.

Diseloeroeh tanah Djawa dan Misoer ini jaeng kena pest hingga mati ada 99 orang.

Boleh dijabat disini bahwa d esidentie Djekakarta, Soerakarta Klater, Soerabaya dan Malang tidak terdapat itoe penjakit pest.

Djengkel kepada Gemeente

Achirnja maoe terdjoen ke kali.

Hari Selasa jl adalah seorang perempoean jaeng nekat, jaeng meroet headak terdjoen kedalam se ngai di Gemoeng Sari. Tetap oentoengi ha ja dapat ditolong oleh orang orang jaeng sama mandi d dekatoja tempat itoe sampai selamat. Politie poen ikoe tjampoetangan.

Ketika Sapian, nama orang itoe litanja apa sebabnja ia maoe beroeat demikian, maka katanja, oleh karena roemboja maoe di bongkar oleh Gemeente. Hal ini memang kerad kali terdjoen sampai menjebak orang berpoetoesa maoe mengh langkan njawoaja.

Tak moengkin kah kedjadian ini tjegah? Tentang daja oepjanja ita tjoesa menjerahkan kepada para jaeng ahli.

Krontjong Concours

Malam Rebo jaeng telah laloe Per ar Milan di Tjerebon telah mengadakan Krontjong Concours kaanja boeat mereboet J.V.-kampioe sehap.

Kesoeodohan dari itoe Concours alah:

1e Piji	Miss Annie Landouw
2e	Ely dari Semarang
3e	Je y Bandoeng
4e	Soelami Soerabaya

Keadaan oeng pin d'aman di Bandoeng

Kekajaan dari pentadoek Priangan menoroet taksiran dari dieis p djak ada 100 miljoen roepie.

Tetapi sebabnja disisi djoegbanjak sekali toekang memindjangan oeng. Tiap taboennja dar reutennja dari mereka jaeng memntjam di Bandoeng dan Tjiamis ada 1.800.000

Leanties jaeng diberikan kepada ora memindjam ada 462.

Disamping ja mereka jaeng me dapat leantie bniak lagi mereka ang memindjamkan sejtara "gelap"

Anak loerah dianfaja

Diketemoekan soedah mati disuwah.

Kemarin doelo pagi politie di Batoel (Djokjakarta) telah diber toekoek bahwa disuwah terdapat seorang jaeng soedah meninggal.

Ketika diselidiki oleh politie ini kedjadian maka terjanta bahwa jaeng mati itoe anaknja seorang loerah dari salah satoe desa di sana.

Karena pada badannja si korban itoe terdapat bekas bekas pengan ajan maka politie mendoega jaeng matinja itoe orang karena d boenoeh. Hal ini sekarang masih teroes diselidiki.

Sakit di Park

Beloe lama ini dalam Jasper park di Djokjakarta diketemoekan seorang toea dalam keadaan jaeng mengerikan, Moekanja me dapat loeka loeka entah apa se b bnja.

Orang orang dibagian terseboe hanja menonten sadja tidak tahoe bagimana marena orang haroes ber boeat oentoeng telah datang seorang Tionghoa jaeng beediman. Dengan segera orang itoe memanggil andong dan dengan andong orang toea itoe (oesa kira kira 70 taheen) telah dibawa ke Petronella hospitaal.

Kunsttounnoi SM

Sangkera Moeda satoe perkoem poelan di Mataran akan mengadakan kunsttounnoi pada malam Ahad (nantie malam) ke Moentilan Oleh ooe sangkera moeda dibawa satoe wifal jaeng koet dan selain dari itoe akan memperlihatkan seni tari Ardjoenastara berkelahi dengan Dasamoeka.

Auto terbakar

Beloe lama ini di Tempoeran dekat kota Salatiga ada seboeah bus nomor AA 453 telah terbakar semoea moetan dan barang barang dari kajoe telah terbakar sampai menjadi aboe Aoa sebabnja ini v rchtauto terbakar beloe bis dketahoei dengan beor karena soepir dan keneknja menerangkan djoega tidak moengtahoei sesoatoe pa.

Tapi meskipun demikian itoe soepir dan kenek tidak loepoet dari tangan politie.

Lah djaeoh dikabarakan bahwa itoe auto kepoenjaannya toean Liem Baukwi dari Magelang.

KALO Toean soedah, atau beloe perush, beladjar Inggris, tida ada halagaan miuta katrangan dari:

Hertford English School
ESTABLISHED 1926
206-d, GROOTEPOSTWEG WEST BANDOENG.

Autoriteiten Inggris.

Berheboeng dengan insidit jaeng terdjadi didekat Padang ialah psoembakan kapal Djerman oleh seawat Inggris maka kini moe oet berita ANP-KP. marena autoriteiten Inggris telah memadjoeket permintaan maaf.

Menoroet keterangan oedara pada waktoe itoe amat dijelek hingga tidak dapat tahoe kaloe itoe waktoe djatus negeri Belanda.

Obral barang Djerman

Barang barang boestan neger Djerman di Singapoer jaeng asaldri orang orang Djerman jaeng diu teroes disana satoe marena jaeng meloloskan diri dari Singapoer di lalangkan.

Dibeberapa tempat di Malaka ada beber pa roemeh kepoenjan orang Djerman didjoel.

Menoroet Strait Times jaeng m arik ialah lalangan barang barang dari persediaan Schmidt en Company.

Jaeng membeli itoe barang barang antaranja antenaren der Goeberemen disana, orang oran dari tentara dokters dan barjak lagi.

Posa amateur fotografer rampak bniak sebab karena toesti t estei Djerman amat disoek.

Demikianlah nasibnja perempoean kita

[S. P. — SEDAR]

Pada soewatoe hari tiba pala sa ja seorang perempoean, moekanja soedah sedikit toea, poetjat, mata ja soeram dan berliwangan air mata. Soeshh sekali roepanja, sambil ia menengok pada kawanoja, seorang perempoean jaeng lebih moeda: "Ini njoja dari Istri Sedar?"

Saja manggoet, berdjabat tangan dan menjoroeh iaorang masoek berdoedoek.

"Ada apa?" kata saja, "sebetol oja saja tidak ada tempo, sebab be dak perg."

Demikian tjeriteranja:

Ia ada seorang iboe dari 6 anak soewaminja bergadjih tjokoep. Telah 2 taheen dimadoe dengan seorang perempoean jaeng telah ditjerai, beranak 4.

Selamanja dimadoe si istri No 1 (tetamoe saja) itoe haroes merawa djoega anak tiriinja beromoer 1 taheen lebih. Ia diberi beladja, tidak tjokoep, tetapi bisa makan, anak anak bersekolah. Soewaminja tidak nginap pada ia tetapi saban dateng ia memeki habis habis, mengatakan badjingan, mengoesir. Pada soewatoe hari anak tiri itoe djatoeh, laloe bapnja dateng, me maki lagi, memoesoel, dan mengé ar. Perempoean ini soedah kelih t bingoeog, laloe meminta soerat t l q

Makloemat dari Departement Onderwijs Parindra

Ketoea dan penoelis Dept Onder wij Parindra mengirimkan mak loemat sebagai berikut:

Saudara saudara Pangoerses Tjaba h seloeroeh Indonesia

Conferentie kita di Soerabaya tg 28-29 October soedah dekat, Siap saulah kebrangkatanmoe menjijoe ini conferentie.

Oesoel oesoel djangan loepa soepa d kirimkan lebih dahoele kepada Departement Onderwij Parindra M. nahan 13b S.lo.

Kepada tjaboeng tjaboeng conferentie diharoekkan membajar sa kangan f l, seorang. Ini sokongan soepaja laogsoeng dikirimkan kepada Pangoeros Parindra Tjaba h Soerabaya adres Soe etariat Ke loegklinter IV No 64

Tempat pentokan soedah disad kan, jaite di Paviljoen G N I Sedang persantapan disediakan s tjokoep moengkin.

Kepada tjabang tjabang jaeng boem memoesoeh seroesan Departement memasoekkan semesterrappor eulang adaja soepaja lekas me uenoehi.

Kepada tjabang tjabang jaeng soedah memasoekkan raport soed b kita kirim lagi Kwarta rapport dari raport oentoek mengind bial soepaja dibawa w ktoe conferentie nanti.

Penoehleh.

Salam Hidoep dari Departement Onderwij Parindra

Ketoea M. Soetedjo

Penoelis: Darmoesogondo

Si soewami menertawakan ia dan walapoen ia nangis nangis meminta talaq ta' diberioja djoega.

Besok paginja ia meminta dian ter sama tetaogga' prempoean, ialah njoja jaeng kedoea tadi, pergi menghadap Penghoeloe manjakan hal talaq.

Penghoeloe tidak sanggoep me ogeroesnja sebab ia masih meneri ma mifah walapoen si soewami ta' menginap padanja.

"Saja tjeriterakan pada toean Penghoeloe kesedihan kesedihan sa ja bahwa nafkah tidak tjokoep b hwa saja selaloe dioesir oesir di seboet badjingan. Begimanakah sa ia dapat pertolongan?" ia mengoes ap air mataja dan sangat sedih bingoeog roepanja.

"Laloe saja dapat ehabar dari se orang anggauta Istri Sedar, saja mesti pergi sama njoja, sebab njo oja seorang boediman, seorang jaeng tjinta sekali pada kaem iboe jaeng teroesat Tolonglah saja."

Dengan sangat sedih saja men dengarkan perkataannya. Soeng goeh soeah perkaraanja, sebab me oeroet hoekoem Islam rapa [min ta di tohoja tolaq] tidak diperke ankan, djika perempoean iai ma sh diberi nafkah, walapoen ha oja f5.— atau f2 50 sebesan, djika si lelaki bisa menjatakan ia t dak mampoeh kesh lebih banjak.

"Njoja memaki taliq apa tat kala k-win?" kata saja.

"Taliq biasa, saja tinggal, di P . . . tatkala kawin."

Menoroet talq ini soekar sekali bagi Njoja oentoek meodapat per tjeraan, sebab nafkah Njoja dapat teroes walapoen ia tidak nginap dan menghinu hina.

"Mengertikah saudara sekarang akan hargaanja ontwer-ordnantie pernikahan jaeng ditolak oleh sege nap kaem, pergerakan perempoe an" selainja dari Istri Sedar?"

"Saja mengarti sekarang, sebab saja djoega anggauta Istri Indoesi."

"Saja terperandjat sekali mende ngar perkataan ini. Dan kenapa kah saudara tidak pergi pada pe ngoeros IIP?" kata saja, "soedah me djadi kewadjoeban iaorang, oen toek menolog saudara."

Dan pada ia orang banjak pemim pin pemimpin jaeng djempol, jaeng beudjadi djogonja kaem perempoe an. Pergilah pada pengoesoes sa lara dahoele, dan djika ia orang tidak sanggoep, mintalah soerat pa lina dari ketidak sanggoepanja, nja' bace saja akan oeros. Njo ja mesti mengerti betoel, djika da keoes han apa apa, orang orang selamanja minta tolong pada Istri Sedar, djika seuang seuang bentji pada Istri Sedar. Saja ingin me toeng, tetapi pergilah dahoele pada pengoesoes I I."

"Ja, njoja, soenggoeh soeah saja ini. Semoea orang mengalakan sa sa belaka, hnja Istri Sedar bi sa menolog saja Djoega sesoedah saja bertjerai saja minta tolongan Istri Sedar. Dahoele djoega saja perush menjadi anggauta Istri Sedar."

"Dan sekarang soedah bosen, boekan, sebab tidak didjar masak masak enak, tidak didjar merawat moeka jaeng tjait k boekan?"

"Oh, tidak, boekan begitoe. Soeng goeh tolonglah saja" . . .

Saja kesian sekali padanja, dan memang betoel perkeranja soekar.

DJAMOE SAWANAN

Boeat orang jaug soeka pikiran sedih, sering dapat bingoeog, gampang loepa, soeka marah, hati sesak, ang guntu badan tidak soeran rasaja.

DJAMOE SAWANAN bikiu abis itoe semoea gaogoean dan kash kembali kewrasan baroe, badan lactas seger, pendogaran terang, mata was dan pikiran.

Harga 1 fiesch f 0,50 — 1 pak f 0,05

Bisa dapat dari DJAMOEHANDEL

Tjap "DOEA KERIS"

Bkian Merv LIE TJOE DJOAN Tjikoedapateuh 235 - BANDOENG

Indonesia kekoerangan kertas

Fabrik Padalarang tak bisa toeloeng.

Sekarang tidak sedikit zat dan drukkens yang dilepaskan, karena biarpun banjak pekerdjaan, dan pe-
sana yang haroes dikerdjakan, tapi kertas tidak ada . . .

"Ochtentpost" menoesis seperti berikoet:

Salah satoe akibatnja dari pada terhalangnja import ialah bahwa sebagian besar dari peroesahan pertjetakan di Indonesia merderita kekoerangan bahanja, teroetama kertas.

Kalau tidak dengan segerah di oebah keadaan ini dengan tjara bagaimana poen nistjaja beberapa drukkertjen terpaksa toetoeop, se dang yang lain haroes soesoetkan pekerdjaanja. Hasilja ialah ber tambahnja penganggoeran.

Hari Senen jl, beberapa orang kaom drukkens bangsa Europa, Tioghoa dan Boemipeetra di Be tawi telah berhimpunan oentoek membitjerakan keadaan yang soelit ini dan daja oepaja yang boleh diichtiarkan.

Tentoe sadja tidak diharapkan bahwa pada rapat itoe orang dapat mengemoekakan soetoe ichtiar yang dapat memperbaiki keadaan dengan lantas. Memang ada dima djoekan oesoel yang bergoena, tapi paedahnja baroe boleh diharapkan beberapa boelen kemoedian. Dan lagi terujata bahwa drukkertjen itoe dikasih k-ringgoan oleh bebe rapa import firma's soepaja dapat diteroeskan peroesahanja, meski poen tidak dengan 100 pCt.

Jang aneh ialah bahwa tidak se orang poen diantara mereka meng harap pertolongan dari soetoe peroesahan yang mendjadi besar de ngan subsidi dari pemerintah jang besar djoega. Jang kita maksoed kan ialah pabrik-kertas Padalarang jang mendapat subsidi karena pi hak Goebnemen (dan Volkraad) insaf bahwa soetoe pabrik kertas di Indonesia bergoena boeat kepen tingan oemoem, karena ia memer dekan Indonesia dari import ker tas dalam masa kesolitan seperi sekarang.

Semendjak berdirinja pabrik itoe peroesahan pertjetakan lebih lekas madjoenja dari pabrik itoe.

Pabrik itoe soedah membikin pelbagai matjam kertas dari kwali teit bagoes, tapi productenja djoeh koerang dari keboesoehannja drukkertjen disini, lagi poela pabriek ini dan pabrik Letjes (i- baree moelai bekerdja tahoen de- pan) tidak ada membikin kertas koran.

Itoe poen fabrikat dari Padal arang banjak goenanja djoega boea peroesahan tjetak sekarang. Beal Tapi tidak seorang poen pada rap at kaom drucker mengharapka- dja.

Sekalnia mereka tahoe bahwa penggilangan itoe tidak ada beke dja boeat mereka. Karena satoe mesinja membikin kertas sigare sedang jang lain lain bekerdja boeat Goebnemen.

Pada rapat tsb, tidak ada orang mentjelakan pabrik itoe. Merek mengerti bahwa pabrik itoe ber boeat atas perintah atasan. Tap de ngan terang djoetjapkan bahwa goebnemen menghamster

dengan meroegikan kaom druk ters, jang tidak mendapat goena dari pabrik ini seperti jang dimak soedkan. Pihak goebnemen mem beri subsidi, maka dia djoega jg maos dilejani dahoeos. Tapi subai dienja dibajar dari kes nezeri, jg kiaoem drukkens poen memberi ba zian kepadaanja.

Goebnemen tatoet akan keboe rangan boekoe sekolah dan kertas boeat menoesis nota, spalagi ka rena seboeloemja perang pabrik itoe tidak memenehi kwantum jang ditentokan.

Maka sekarang ada soal jang soelit, apakah jang lebih djahat: kalau anak sekolah dan kaom ambtenaar tidak bisa menoesis se kehendak hatinja, atau kalau bebe rapa peroesahan tjetak terpaksa toetoeop dan jang lain mendjadi pajah, sampai akan datang lagi kapal jang membawa kertas?

Kaom taukeh drukkertjen ada orang jang tentram, maka mereka akan madjoekan pertanjaan jang lain kepada Goebnemen. "Dapat lah kamoe tolongkan kami?", de mikian mereka akan bertanja. Maka kalau benar goebnemen mendjadi bapaknya pergacelan hidoep di ne geri ini, ia akan soehot: "Biarlah Padalarang tolongkan kamoe da hoeloe. Seja bisa toenggoe sampa Letjes soedah bekerdja".

Padalarang djangan harap!

Sementara itoe De Iod, Graficus menoesis sebagai berikoet:

Dari pihak losaran kita mende ngar bahwa pabrik kertas Padal arang boleh dfkatakan 100 pCt ba kerdja boeat pemerintah sadja. Kita menerima keterangan tentang hal ini, jang tidak boleh djoemoem kan, dan kita terpaksa toendoeok pada sjarat ini. Tapi kita haroes me ngaktoe bahwa berhoebeng dengan kepentingan negeri oemoemja lebih baik djangan lagi orang men desak meminta kertas Padalarang.

Toetoeop sadja Balai Poestaka

Dari pelbagai pihak terdengar soeora orang jang bertanja tidak: h lebih baik Balai Poestaka ditoeoep dahoeos, soepaja kertasnja boleh dipakai oleh peroesahan tjetak par tikoelir. Orang beranggapan tidak perloe dilandjoetkan peroesahan goebnemen ini pada waktoe ini. (Iud Graficus)

Oesaba Comite

Oesaban dari Bond van Drukke rijen telah menasjakaan Dep rtem ent van R Z apabila dapat me nerima kedatangan oesaban itoe, jang maksoednja bendak meoerang ran kesoeokoran mendapat kertas.

Didalam balasan dengan soerate bendaklah kaom Drukertjen ma ngia formulier doeloe kertas apa perloe p denda dan tidak ada soe oja kemoedian dadet didjoembla h kan dan dapat di chtiarkan matja rinja.

Secretaris Bond itoe sekarang se dang mangrim soerat ed-ran dan formulieren apada segoesp Druk kertjen di ladoesia.

Mereka jang beloem mendapat blik minta pada Secretaris toean J A van der Vegte, Petjerongan 56 - Batavia C kota, Tj. T. .

Journalist di bebaskan perkara Persdelic

Beloem lama ini seorang djoer nalis dari "Soeora Semarang" soe rat kabar harian Tioghoa Melajoed di Semarang telah diadoekan ber hoebeng dengan persdelic.

Beloem lama perkara itoe te lah diperiksa di Landraad Koedoes dan kepoesoerannja itoe djoeraha bangsa Tioghoa dibebaskan.

Keloeur dari rail

Toeroet berita S P kereta ep malam jang pergi dari Koestradja telah keloeur dari rail didekat Be sitang.

Oentoeng jang tidak ada dijiwa orang mendjadi korban, Sebabnja ini ketjilakan ialah karena tanah dibagian terseboet toeroen oleh karena hoedjan lebat.

Penggelapan pada Denis

Seorang inspreteur ditoe deoh menggelapkan oeng f 9000 -

Beberapa boelen berselang telah dikabarkan, bahwa seorang inspec teur dari De Eerste Nederlandsch Indische Spaarkas (Denis) di Ban doeng jang berkedoeloeakan di Dju wa tengah nama W A, telah d- toedoech menggelapkan oeng se djoembla kira kira f 9000 - boe at keroegiannja Denis, oeng ma na adalah dari pendapatan hypo theek dan lain lainja.

Perboestan itoe didoe ga dilakoe kan sedari boelen Juli 1939.

Sekarang menoeoet kabar jang tersiar bahwa peperiksaan polisi te lah selesai dan besok hari Selas tanggal 17 October perharanja akan diperiksa oleh Raad van Justitie Se marang. Dalam perkara terseboe akan didoer keteranganja 22 orang saksi.

Toean soedah kirim poswis- jes pada Adm Ber, Oem.?

"Europa" di Deli

Beloem lama ini di onderoeming keret di Tandjoeng Keling jang letakdja dekat Kwela (Deli) telah oeroen saldjo.

Tidak berapa lama maka tanah dibagian terseboet telah mendjadi poetih sekali hingga bangsa Euro pa jang ada disana teringat kepada moesim saldjo ditanah airnja.

Parindra tjabang Djakarta

Nanti pada hari Senin tgl 9 ini boelan moelai poekoel 6 sore pengeroes Parindra tjabang Dja karta akan mengadakan rapat ber tempat di Clubhuis perhimpunan terseboet.

Adapoen jang akan diroending kan ialah tentang mengesahkan notulen rapat pengeroes jang laloe, o. forestie Onderwijs Soer baja. Seroesan "Antara" didalam pers dan ma'loemat Dept Economie

Rapat mana dimoelai poekoel 6 sore, soepaja kaom itoe tida te laloe laat poelang ke roemah,

Congres Persatoean Soepir Indonesia di oendoerkan

Dari Tjirebon di wartaken bahwa Perhoebangan dengan adanja Pa sar malam di tempat itoe Congres Persatoean Soepir Indonesia tida

Djâlan Kwarasan!

Djangan sajang kloerkan sedikit wang boeat beli Djedjamee TJAP AJAM jang soelah lama terkenal, oentoek U poenja kwarasan badan. Sebab KASEHATAN badan ada lebih berharga dari harta banda.

Maka sedari sekarang pialah U poenja badan sama Djamee TJAP AJAM tentoe berboekti dan seneng. Hargoja ringan tapi sanget besar sekali faedahnja (mandjoer), Pijsecurant compleet gratis.

Hoofdagent:

BANDOENG - TJIADAKWEG 74 C
BATAVIA - KRAMAT 50
SEMARANG: Karangtiori 150 C.
MAGELANG: Grootte Postweg Zuid 46.
SOERABAJA: Songojoedan 118.



OBAT BAIK MERK TAY AN HOO

TJHON PEI PIE PHA KAO

DJOEGA BOEAT SAKIT PEPAROE

HARGA **2,50**

TERDJOEL OLEH HOOFDAGENT

ROEMAH OBAT TAY AN HOO

TANAH LAPANG GLODDOK 10 TELF 1620 BATAVIA

Banteng 61 - Bandoeng
Adm. POESTAKA TIMOR
Actual dan bergambar, boestamja 3 boelan.

"POESTAKA TIMOR"

U nanti trima madja-
KIRIM POSTWISSEL F 1-

tetapi saja mesti mengambil tinda kan demikian.

Kita jang haroes memikoel be ben, memboeat djalan, mempropo gandakan kedjelekannja hoekom kawin kita, kita memang jang se lama ingin menolong, tetapi per himpunan perhimpunan lain sela ma dapat boewahnja dari aksi kita.

Memang soekar sekali dalam dee nia Indonesia jang penoeh kekolo tan, penoeh de ngan ketakoetan di soeboet ingin mendjadi laki laki dan lain lain ketjoepatan dan keboda han—oentoek mendapat pengharga

an dan persetoedjoean. Se lih oleh kita melawan moesoeh jang koest dan besar dan kaom perempoean kita adalah moesoeh jang paling be sar oleh karena kebodohanja.

Dengan sanget sedeh sandara jang tersesat ini pergi. Ia djoega tadinja tidak mengerti akan arti oja perliudoengan jang baik bagi kaoma perempoean sampai ia insaf pada kesedihan nasib seudiri.

Sampa hari kapunkah kita ha ras mentjari keadilan dan kema noesian?

Hoofddepot: TOKO OBAT TAY AN HOO Tanah Lapang Gloelg No. 10 TELEFFOON 1620 - BATAVIA

Agenten: BANDOENG: DJIN SENG TONG - BAN AN HOO - ENG SENG TJAN - BAN KA TJOEN - DJIE THIAN BOO - DJIE HOO TONG - THIAN SENG HOO - THAY SENG TONG - BAN SIOE TJOEN - THIAN SIOE TONG - BAN GOAN TJOEN - Tjimahi: Po An Tong - Djokja: Tay An Tjan: Tegai; Po Seng Tong - Lampong: Tay Seng Ho - Tandjoeng Pandan: Tie An Tong - Soeka boemi: Po Tjoe Tong - Pekalongan: Tay Tjoen Hoo - Blitar: Eng Tong Hoo - Tjilatjap: Tjee Lam Yok Pong - Solo: Eng Tay Hoo - Makasar: Eng Tai Hoo - Tasikmalaja: Ek Goan Tong - Djember, Eng Seng Hoo - Lahat, Tjee Tjong Tong - Malang: Tek An Hoo - Lam Tong Yok Pong - Magelang: Thay An Tong Diombang: Tjee Seng Hoo - Madioen: Eng Tje Hoo - Indramajoe: Ek Sioe Hoo, Soerabaja: Tjee Bin Yok Pong - Ie Kiem Tie, - Ie Djen San, Semarang: Ngo Hok Kong, - Gombeng: Theng Tjhoen Yok Pong - Toeloengangoeng: Tay Seng Hoo, Palembang: Tian Seng Kok, Tjepoe; Eng Tek Hoo. Garoet; Tong Ho Tong, Tjirebon: Tioug Bis, - Tangerang: Ban Hok Sen, - Buitenzorg: Eng Hok An, Se- rang Poan Leng Tong - Tjikampek; Seng Seng Tong - Modjokerto; Tjee An Jok Tong - Banjoewan; Ban An Jok Pang - Poerwokerto: Eng Tjoen Ho, - Tjikarang: Sio ng Hoo Tong - Kawangra: Ho Pa nian - Kediri: Djie An Koeng - Soekaboemi Tong, Tan Yok Pong. (Irab)

FAMILIE-HOTEL-BOND

Ka'oe pergi ka sesoewatoe kota per'oe tempat tinggal, inilah adres Toean poenja HOTEL jang bersih dan sopan.

Boe eleng Bali
 „PAUSEAN“ HOTEL
 Pasar Ajerweg
 Pabean Singaradia

Batavia
 „REX“ HOTEL
 Molenwet West

Cheribon
 „REX“ HOTEL
 Gedung Karang Aom
 Telfon 520.

Den Pasar (Bal)
 „ORIENTAL“ HOTEL

Solo
 „TRIO“ HOTEL
 Waroeng pelem 23 Telf. 56

Samarang
 HOTEL „PANDEAN“
 Pandean 81 Telfon 1431

SECRETARIAAT:
 Pasar Besar wetan 4 6 8
 SOERABAJA.

Samarang
 HOTEL PENSION
 „ASTANA“
 Karang Toeri 93 Telf 876

Samarang
 HOTEL „TIONG HOA“
 Depok 88 Telfon 1645

Soerabaja
 HOTEL „KEMADJOEAN“
 Kampementstr. 96 Telf 2 59N

Soerabaja
 „HILFENZORG“ HOTEL
 Pasar Besar Wetan 4-6-8
 Telfon 1773 Z

Soerabaja
 HOTEL „SAMPOERNA“
 Ngablakstraat 7-9 Telf. 893Z

Tas kmalaja
 „LUX“ HOTEL
 Singaporeweg

Singapore
 „REX“ HOTEL
 76-77 Bras Basah Road
 Telfon 2600

BRASA PERLOELANTAS MINTAK VORO BATAVIA

Göltfengte 105,26 M

Saptoe 7 October

- 5 - sore Lagoe Soenda
- 5 30 - Lagoe Melajoe Seberang
- 6 - Lagoe G.amboes
- 6 30 - Lagoe Belloni
- 7 - malam Berita s. k. Harian
- 7 30 - VORO Kwartet
- 8 30 - Lagoe Leloetjon Kwa Tromboe
- 9 - Krontjong Orkest
- 12 - Berhenti

-o-

Minggoe 8 October

- 9 - pagi Dalam taman anak-anak
- 10 - Krontjong Orkest
- 2 - siang Berhenti
- 5 - sore Lagoe Soenda
- 5 30 - Goena kepadoean oleh K B I.
- 7 - malam Lagoe G.amb. kromong
- 7 30 - Lagoe Belloni
- 8 - Memperdergarkan Lagoe Minangkabau
- 11 - Berhenti

-o-

Senen 9 October

- 10 - pagi Lagoe Soenda
- 10 30 - Lagoe Belloni
- 11 - Lagoe Tong Hwa
- 11 30 - Lagoe Krontjong dan stamboel
- 12 - siang Lagoe Djawa
- 12 30 - Lagoe Ambon
- 1 - Lagoe Hindoestan
- 1 30 - Lagoe G.amb. Kromong
- 2 - Berhenti
- 5 - sore Lagoe Arab
- 5 30 - Lagoe Hawaii
- 6 - Lagoe Melajoe Seberang
- 6 30 - Lagoe Djawa
- 7 - malam Berita s. k. Harian
- 7 30 - Pendjawaban soerat soerat
- 7 50 - Meneroekan Lagoe Djawa
- 8 - Harmonium Orkest
- 11 - Berhenti

-o-

VORL

Göltf. 85,96 Meter

Saptoe 7 October

- 5 - sore Kabar loear negeri terpenting
- 5 15 - Lagoe Melajoe
- 5 30 - Lagoe Soenda
- 6 - Berita s. k. (Soenda)
- 6 15 - Lagoe Ambon
- 6 30 - Pauze
- 7 - malam Lagoe Hawaii
- 7 15 - Berita s. k. (Indonesia)
- 7 30 - Lagoe Djawa
- 8 - Krontjong Orkest
- 2 - Toetoeop

-o-

Minggoe 8 October

- 8 30 pagi Oejon - oejon
- 2 - siang Toetoeop
- 5 - sore Lagoe Soenda
- 5 30 - Lagoe Krontjong
- 6 - Lagoe Djawa
- 6 30 - Pauze
- 7 - malam Lagoe G.ambang Kromong dan Melajoe
- 7 30 - Lagoe Hawaii
- 8 - Lagoe G.amboes dan Toerki
- 8 30 - Lagoe Soenda
- 9 - Lagoe dari Belloni Orkest
- 9 30 - Lagoe Djawa
- 0 - Toetoeop

-o-

Senen 9 October

- 5 - sore Kabar loear negeri terpenting
- 5 15 - Lagoe Krontjong
- 5 45 - Lagoe Soenda
- 6 15 - Berita s. k. [Soenda]
- 6 30 - Pauze
- 7 - malam Lagoe Melajoe
- 7 15 - Berita s. k. [Indonesia]
- 7 30 - Lagoe Djawa
- 8 - Lagoe Krontjong
- 8 30 - Lagoe Soenda
- 9 - Pilato dari h. l. Pawaja ngau* (vervolg)
- 0 - Toetoeop

-o-

Kalau kirim oeang pada Adm. B. O. harap di toelis nomor abonne Toean

Locomotief Krachtpillen

Locomotief Krachtpillen (Raja Obat Koekat) ialah satoe atoeja obat koekat jang bisa memberi tenaga baroe kembali. Siapa jang kepizin mempoenjai toeroenan (anak) adyie makanlah pil ini, sebab dia bisa memboeat tenaga mendjadi kantjang kembali. Ini pil koekat soedah 26 tahean terkenal didoesia dan pabriknja tetap kerdjakan dengan betoel. Poedji poedjian tidak perloe kita oerakan, tjoekoep siapa jang soedah mentjebanja baroeslah dia mengetahoenja. Harga per botol dalam doos . . . f. 5,-

Zuikerziektetabletten

Siapa jang berpenjakit goela. lantes makan ini obat. Dia bisa melwan penjakit itoe sebab Prof. Dr. Labosch arat teliti memkirkan tjampoerannja. Harga per botol dalam doos . . . f. 4,-

Anggoer obat Ramona

Anggoer ini bolehlah dibalang Dokter Roemah Tangga. Lelaki, perempuan, toea dan moeda perloe meminoem ini anggoer. soepja badan tetap sehat dan koekat. Orang jang koerang napas makan, kena malaria, moska poetiat kemasoekan angin, napas sesak, pinggang sakit, pikiran meresa malas, minoemlah ini Anggoer Obat Ramona. Harga per botol tjema . . . f. 4,-

Stova-solpillen

Pil poeroe jang paling moedjarab zonder soentik. Harga 1 botol isi 30 pil tjema . . . f. 2,25.

Bansis

Obat sakit peroe, memoelas, kemasoekan angin dan lain lain, minoemlah Bansis keloearan Duitsehland. Taban di simpan bertahoen tahoen, sebab kalau mae pake ditetes kan sadja bertjampoer aer baroe diminoem dan penjakit lantes hilang. Ii obat setiap roemah perloe sedia. Harga per botol tjema . . . f. 1,75

Pil perloe ada berikost atoean pakenja. Pesanan dari 2 botol keatas kalau kirim oeang lebh doelo semoea ongkost kirim toko kita tanggoeng pendeknja toean terima diroe nsh zonder tambah ongkost. Dataang atawa stoerlah pesanan seka rang djoega padakita:

Chemicalhandel MEDICINA
 Padang Sidempoean (Sumatra)

Toean berasa memindjamkan wang renten Toean berasa memindjam wang renten?

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai penglepas wang renten?
 Bagaimana kedoeoekan toean sebagai pemindjam wang renten?

Lekaslah beli boekoe:

Geldschieters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten]
 Bahasa Indonesia
 Sekarang soedah terbit harga f 0,75 contant. Remborus tidak bisa dikaboelkan.
 Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.
 Perloe diketahoeh oleh pendoeoek Indonesia.
 Dis toe dijabatkan poela, bagaimana tjaranja soepja saorang bi terbebas dari gijz.ing.

Boelan moeda

Toean hendak berhimat, boekan? Toean hendak tetep berlangganan pada soerat kabar, boekan? Soerat kabar jang tiap hari memberitan banjak kabaran jang actueel dan penting pada Toean.
 Mae atau tida mae, pada djaran dahoeloe Toean terpika baroes langganan pada soerat kabar jang mahal harganja.
 Akan tetapi pada waktoe sekarang ini, Toean bisa tetep berlangganan pada ini soerat kabar jang hargaanja moerah sekali, lebh moerah dari soerat kabar lainnja.

„BERITA OEMOEM“

Ada satoe-satoenja soerat kabar jang bersemangat BANGKREK-ISME (hangat-manis-en-pedas). Hargaanja sesoeai dengan zaman jang soeker ini, hanja:

f 1,- SEBOELAN

Mintalah sekarang djoega proefnummer jang akan dibirikan denga pertjoema

Sekarang telah boelan baroe satoe koetika jang baek sekali oentoek mendjadi langganan baroe.

Administratie „BERITA OEMOEM“
 BANDOENG

MA'LOEMAT

Di perma'loemkan pada Toean-toean dan Njonia njonia jang sama minta mendjadi langganan BOEKOE

Cursus Bahasa Belanda Zonder Goeroe

bahwa perinitaan mendjadi langganan baroe akan di kirim boekoenja, kalau kita soedah terima pembajaranja pding sediki f 1,- boeat seboelan.

Directie H.v.Z. Ontwikkeling

GRATIS

Kepada sekalian abonne's dan pembantoe kita jang bisa mengirinkan 2 abonne baroe oentoek Berita-Priangan atau 1 oentoek Sinar Pasoeendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

Geldschieters Ordonnantie

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentoeakan di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

TOKO „THIO“

Bantjeuj No. 15 Bandoeng

Selamanja sedia MEUBEL dan tempat tidoe roep-roepa model Dengan harga pantes moerah dan barang ditanggoengbagoea.

Djoega terima pesenan dari roepa roepa model sekarang. Slahken tjoba dsteug periksa tanggoeng meujeuangkan

Hormat

Thio Hin Nga

BANJAK MEMBATJA SOERAT KABAR. BERARTI MENAMBAH PENGETAHEOAN

Permintaan langgan an
 Dagblad „Berita - Oemoem“

Nama.....

Adres.....

Moelai tt. minta berlangganan

„BERITA - OEMOEM“ Wang abonement banjaknja f.....

boeat boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. O. de

agan postwissel, (via rekeniglooper B. O.)

..... tt. 1939

Tanda tangan :

Kepada
 Adm. Dagblad
 „BERITA - OEMOEM“
 Bantjeuj 16 - Bandoeng